
CТЕНОГРАММА 

34-го собрания Законодательной Думы Томской области 

пятого созыва 

 

25 сентября  2014 года        г. Томск 
 

Зал заседаний Законодательной Думы Томской области 
 

Заседание первое         10-00 
 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна. 
 

Козловская О.В. Добрый день, уважаемые депутаты! Из 42 депутатов 

сейчас на собрании Думы присутствует 37 депутата. В командировке 

Маркелов В.А., Шпетер А.К., по производственной необходимости отсутствует 

Кормашов М.Б.. Маркелов В.А. передал голос Козловской О.В., Шпетер А.К. – 

Куприянцу А.Б.  

Прежде чем приступить к нашей работе, я бы хотела предоставить слово 

исполняющему обязанности Губернатора Томской области Феденеву 

Александру Михайловичу для поздравления и вручения наград. 

Феденев А.М. Добрый день, уважаемые участники собрания. Позвольте 

мне по поручению Губернатора Томской области Сергея Анатольевича 

Жвачкина вручить медали к 70-летию Томской области ряду наших коллег, 

депутатов, которые работали в этом качестве в предыдущих созывах. Первой 

хочу вручить медаль Кайгородовой Татьяне Васильевне. (Аплодисменты). 

Светлана Анатольевна Колмогоровой. (Аплодисменты). 

Геннадий Викторович Коновалов. (Аплодисменты). 

Ирина Евгеньевна Никулина. (Аплодисменты). 

Благодарю, уважаемые коллеги, что помните про нас. 

Медаль вручается Оккелю Владимиру Германовичу. (Аплодисменты). 

Еще раз поздравляю всех награжденных. Наши коллеги вносят весомый 

вклад не только в отраслях в которых работают, но также и огромный вклад 
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внесли в развитие и укрепление томского парламентаризма. Успехов вам всем. 

Хорошего здоровья. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, мы от души поздравляем вас с 

высокими наградами для Томской области. Будем рады, если вы поучаствуете в 

нашей работе. 

Позвольте обратиться к вам с традиционным спичем. 

Уважаемые  коллеги! 

Сегодняшнее выступление будет посвящено основным трендам 

российской и мировой политики, которые влияют на приоритеты и направления 

нашей работы в осеннюю сессию. 

Сентябрь, да и август всегда были временем, насыщенным на события, как 

в стране, так и в Томской области, но в этом году их концентрация была просто 

запредельной.  

Для нашего региона сентябрь стал месяцем тройного юбилея – Томской 

области, Томской губернии и города Томска. Свое 65-летие отметил и город 

Северск. Давайте еще раз поздравим земляков с прошедшими праздниками и 

пожелаем всем нам мира, благополучия и процветания. 

В сентябре в Томске, в рамках саммита Сети главных городов Азии, 

побывали делегации Токио, Сеула, Ханоя, Бангкока и Улан-Батора. Делегацию 

Токио представляли обе ветви власти. По итогам работы подписана Декларация 

о взаимном сотрудничестве Токио и Томской области. 

Исключительно важным для области сентябрьским событием стала и XII- я 

международная Конференция «Тройная спираль», посвященная обсуждению 

моделей экономического роста на основе взаимодействия университетов, 

бизнеса и государства. Впервые конференция проходила в России и сразу – у нас 

в Томске! Такого созвездия ученых мирового уровня Томск еще не видел – 

представители 3-х из 10-ти ведущих университетов мира, политики и 

бизнесмены 30-ти стран и четырех континентов. 

По оценке профессора В. Дрекслера (один из лучших ученых в области 

госуправления): «Конференция стала грандиозным представлением Томска и 

вашего региона. Вам удалось поместить Томск на карту мира для тех из нас, кто 

не был с ним знаком прежде. Мы все уехали из Томска с глубокой 
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благодарностью вашей стране и людям». Такой оценкой мы можем по праву 

гордиться. Особенно, учитывая непростую внешнеполитическую ситуацию. 

Сентябрь стал и месяцем масштабных региональных выборов в России. 84 

региона, более 60-ти политических партий приняли в них участие. По оценкам 

экспертов, состоявшиеся выборы стали своего рода референдумом доверия 

действующей власти. 

Но, Президент России, подводя итоги выборов, призвал регионы и всех, 

кто победил в ходе выборной кампании, ответить на доверие эффективной 

работой. «Люди ждут от вас не глобальных решений, а понятных практических 

результатов во всех сферах жизни. И достигать их придется в непростых 

условиях, без всяких ссылок на обстоятельства». 

В нашей области избраны: главы 9-ти муниципальных образований, в т.ч.– 

г. Стрежевого и Тегульдетского района; 7 глав поселений (Парбигского, 

Вертикосского, Толпаровского, Сергеевского, Рыбаловского, Малиновского и 

Усть-Бакчарского сельских поселений). И у нас в Думе теперь снова 42 депутата.  

Уважаемы коллеги! Отдельно остановлюсь на событиях этого периода в 

мире и их последствиях. 

Мы уже привыкли, что живем в век глобализации, но идут и обратные 

процессы. Референдум в Шотландии расколол граждан страны практически 

пополам. 

В Испании парламент Каталонии одобрил закон, разрешающий 

проведение референдума о независимости. 

Все эти события – предвестники серьезных и неизбежных 

территориальных и политических изменений и в Европе и в мире. 

Пожалуй, впервые с начала года меняется ситуация и на Украине: между 

официальным Киевом и представителями Донбасса, Луганска подписан 

меморандум о перемирии. 

К сожалению, миротворческая позиция в этом процессе России не стала 

препятствием для США и ЕС при введении дополнительных санкций против 

нашей страны. 

В этой обстановке Правительство подготовило проект федерального 

бюджета на 3 года. Это – первый бюджет в истории современной России, 
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учитывающий присоединение Крыма, дешевеющую нефть и возможные 

последствия санкций. Специалисты уже дали бюджету 2015-2017гг. определение 

– «напряженный». 

Дискуссия о темпах экономического роста в предстоящий трехлетний 

период – не завершена. Но, Правительство подтвердило безусловное выполнение 

всех социальных обязательств. 

В свою очередь, Президент России определил направления повышения 

конкурентоспособности экономики, как основы для роста доходов бюджета. 

Главное – замещение импорта качественными товарами отечественных 

производителей. И насыщение ими как потребительского, так и всех сегментов 

производственных рынков. 

Правительству дано ряд поручений: 

1. До 1 октября утвердить программу импортозамещения, реализация 

которой предстоит как на федеральном, так и на региональном уровнях. 

2. Обеспечить доступность кредитов и создать новые условия 

финансирования бизнеса. Прежде всего, речь идет о процентных ставках для 

кредитования промышленных предприятий. 

3. Использовать институт ГЧП для развития инфраструктуры, в том числе 

и на региональном уровне (этой теме будет посвящен октябрьский президиум 

Госсовета). 

4. Создать систему совместного участия государства и бизнеса по 

подготовке квалифицированных специалистов для реального сектора. При этом 

государство заявило, что готово платить бизнесу за его участие в этом процессе. 

Согласитесь, по многим из обозначенных вопросов у нас есть свой, успешный 

региональный опыт. 

О ГЧП мы говорили не раз. Хочу напомнить, что результатом работы 

Губернатора и Администрации с «ОАО Газпром» и «Газпромнефть» уже в этом 

году является рост объемов заказов на технологии и продукцию томских 

предприятий до 2.5 млрд. руб. А с учетом реализации подписанных «дорожных 

карт» с «Интер РАО», «Россетти», ОАО «Сибур Холдинг» к 2017 году он 

достигнет 10.0 млрд.руб. в год. 
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Есть результаты и в системе подготовки высококвалифицированных 

кадров для крупных частных компаний и госкорпораций. Совместно с 

«Транснефтью» идет подготовка кадров для предприятий нефтяной и 

химической промышленности, нефтепроводного транспорта. На базе техникума 

прикладных строительных квалификаций с участием иностранного и 

российского бизнеса создан центр профподготовки для стройиндустрии и ЖКХ. 

Правительством определены и приоритеты экономической политики. 

Поправки на внешние факторы не меняют курса на вхождение России в 5-ку 

ведущих экономик мира. При этом участие государства в этих процессах 

корректируется: 

– меняется структура расходов бюджета; 

– растут государственные инвестиции в инфраструктуру; 

– меняется налоговая политика, субъектам федерации предлагается 

вводить региональные налоги и сборы; 

– ответственность за инвестклимат в значительной степени делегируется 

регионам и муниципальным образованиям. 

Замечу, что в проекте федерального бюджета предусмотрен 

антикризисный резерв – 190 млрд. рублей – для поддержки отраслей экономики, 

попавших под санкции. 

Все это определяет изменения и приоритеты в работе органов 

представительной власти. 

Коротко остановлюсь на основных федеральных инициативах, 

вынесенных на осеннюю сессию Госдумы Российской Федерации. Всего в 

программе – более 130 законов. 

Среди них – новые федеральные законы и серьезные изменения в 

действующее законодательство: 

В октябре будет принят закон «О промышленной политике»;  

На второе чтение намечен закон «Об основах ГЧП»;  

Правительством подготовлены изменения в закон «Об особых 

экономических зонах в Российской Федерации». С его принятием исчезает 

деление на промышленные, технико-внедренческие, туристические и 

логистические зоны. Они объединяются в один тип – федеральные. А регионам 
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дается право самостоятельно создавать региональные ОЭЗ – за счет своих 

ресурсов;  

Другой новый закон, «О государственной регистрации недвижимости», 

призван существенно упростить процедуру и сроки регистрации объектов 

недвижимого имущества и сделок с ним;  

Подготовлен пакет изменений в 10 федеральных законах по вопросам 

противодействия коррупции. В очередной раз ужесточаются требования к 

государственным служащим.  

И, конечно, главный закон осенней сессии – «О федеральном бюджете на 

2015-й год и плановый период 2016-2017 годы».  

Отсюда и приоритеты в нашей работе. Очевидно, что и нам предстоит 

непростая работа над консолидированным бюджетом на 2015-2017 годы и целым 

пакетом социальных законов к нему. 

Напомню, что в 2015-м году более 95 % расходов бюджета пройдут через 

госпрограммы. Наша задача – определить порядок работы депутатов, 

контрольно-счетной палаты с этими программами, приняв новый областной 

закон о стратегическом планировании;  

Практически готовы к обсуждению два новых областных закона «О 

Законодательной Думе Томской области» и «Об инновационной деятельности в 

Томской области»;  

В рамках осенней сессии нам предстоит вернуться к закону о капитальном 

ремонте многоквартирных домов, избрать представителей законодательной 

Думы в областной Общественной палате. Словом, впереди – много работы. 

Теперь о повестке дня. Сегодня мы рассмотрим 36 вопросов. 

1. Начнем – с признания полномочий депутата Законодательной Думы 

Томской области Игоря Разживина. Он избран депутатом по 2-му Кировскому 

избирательному округу. Отмечу, что он теперь – самый молодой и по возрасту и 

по опыту, наш депутат. 

2. Большой пакет законов касается разных вопросов социальной сферы 

(всего их – 11). Из них четыре – новые законы. 

Хочу обратить ваше внимание на закон «О социальном обслуживании 

граждан». С его принятием фактически создается единая система работы 
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госорганов с пожилыми людьми. А также формируются правила участия бизнеса 

в рынке социальных услуг. Напомню, Правительством России поставлена задача 

– за 5 лет увеличить долю частных компаний на этом рынке с 1 до 10 процентов. 

2. Серьезные изменения вносятся в областной бюджет текущего года. 

Предлагается расходы увеличить на 162.0 млн.рублей: 

Первое – 75 млн. рублей федеральных средств направляем на 

обустройство прибывших с Украины в областных пунктах временного 

размещения (Правда, сначала расходы несет областной бюджет). Сегодня в 

«Часе губернатора» с информацией о ситуации по данному вопросу выступит 

заместитель Губернатора А.М. Рожков. 

Пока лишь отмечу, что из Украины на территорию Томской области уже 

прибыло более 1700 человек. 

Второе – 60 млн.руб. предложено направить на завершение строительства 

новой школы в с. Кожевниково (на 50 млн.) и создание дошкольных групп в д. 

Кандинка Томского района (около 9.0 млн.руб.) 

И еще – несмотря на сложность с бюджетом, мы вновь увеличиваем 

расходы на т.н. «бюджет развития». После принятия закона, это будет почти 6.5 

млрд.руб. (А в части средств областного бюджета – рост составит 20 %). 

3. Рассмотрим закон «Об отдельных вопросах формирования органов 

местного самоуправления муниципальных образований Томской области». 

Главная новелла закона состоит в том, что теперь решение о порядке избрания 

глав муниципальных образований (любого уровня) будет приниматься – 

областным законом. 

4. В ходе бюджетно-финансового комитета развернулась острая дискуссия 

по вопросу повышения финансовой грамотности населения. Напомню, что 

Томская область стала победителем в конкурсе среди регионов на получение 

гранта МБРР, а Дума впервые рассматривает закон об утверждении договора 

между Администрацией и федеральным ведомством по реализации этого 

проекта. 

Убеждена, что такие инициативы нужно поддерживать. Ведь для умного 

Томска, новые знания – безусловный фактор роста. 
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5. И в завершение. Мы подведем итоги ежегодного областного конкурса 

Думы на лучшую читающую семью. Конкурс проводился уже в пятый раз. В нем 

приняли участие более 200 семей из 14 районов и 5 городов Томской области. 

Особенностью конкурса 2014 года стало участие значительного количества 

молодых семей. А результатом – то, что в Томске и Томской области люди 

читают книг больше, чем в среднем по России. 

Уважаемы коллеги, спасибо за внимание. Прошу всех зарегистрироваться. 

Зарегистрировано 37 депутатов. 34-ое собрание  Законодательной Думы Томской 

области 5 созыва объявляю открытым. Рассматривается повестка. Совет Думы 

представляет ее для утверждения: 36 вопросов предлагаю принять ее за основу. 

Голосуем. 

Голосуется принятие повестки дня за основу. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………32 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Повестка принимается за основу. У кого есть изменения, 

дополнения? Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………32 
Проголосовало против………………0 
Воздержалось……………………......0 
Результат: принимается.  

Повестка утверждена. Напоминаю, что в соответствии с Регламентом у 

нас сейчас время для заявлений. Борис Алексеевич Мальцев, пожалуйста.  

Мальцев Б.А. Добрый день, уважаемые депутаты и приглашенные. Я 

сегодня присутствую на 200-ом собрании. Первый раз делаю заявление. Дорогие 

друзья, вчера прошло большое событие для нас - региональных законодателей. 

Вчера в Москве закончилось формирование новой Московской городской Думы. 

Избрана она по новым мажоритарным правилам. Долгий спор с Платоновым 

Владимиром Михайловичем закончился в мою пользу. У них все депутаты были 

на бесплатной основе. Теперь у них будет точная копия нашей. Я вышел с тем, 

чтобы сказать, мне вчера звонил Владимир Михайлович, просил передать 

искренний привет Оксане Витальевне Козловской, Куприянцу Александру 

Брониславовичу и всем вам. Мы с городской Думой Москвы, которую он 
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возглавлял, дружили все эти годы, ездили на конференции, на встречи. У нас с 

этой трибуны выступал Владимир Михайлович. Поэтому нас связывают тесные 

узы. Пожелал он, чтоб вы оставались такой же креативной и интересной Думой, 

за работой которой следит не только Томская область, но и вся Россия. Судьба  

Владимира Михайловича очень интересна: он избирался только по 

«мажоритарке». 80% голосов в центре Москвы не так просто набрать, избираясь 

6 раз. Его фамилия была одна из первых названа кандидатом Председателя 

Думы. Но как он сказал, появилась кандидатура - молодой талантливый человек, 

40 лет, и мне неудобно ему пересекать дорогу. Он вышел и снял свою 

кандидатуру с голосования. Когда он уходил ему аплодировали стоя. Еще раз 

передаю вам привет от него. 

Хочу сказать еще одну деталь, чтобы вы сделали вывод. Я ему позвонил в 

обед,  он мне не ответил. Потом в 12 ночи он мне позвонил и сказал, что звонков 

много. Но он находит время позвонить в «деревню» Мальцеву. У нас есть 

случаи, дорогие коллеги, когда депутат депутату звонит, и второй не отвечает. И 

более того не перезванивает позже. Это культура. Мы от этого сами себя 

уважаем. Чем мы дружнее, тем мы сильнее. Спасибо. 

Козловская О.В. Олег Владимирович Громов, пожалуйста. Потом 

Андрей Геннадьевич. 

Громов О.В. Уважаемый президиум, коллеги! Выступая на Госсовете, 

Владимир Владимирович Путин сказал, что наши ответные санкции на санкции 

Запада должны простимулировать отечественную экономику. Она за 2 года 

должна сделать существенный рывок в развитии. Задача выполнимая. Но 

санкции не приведут автоматически к подъему реального сектора экономики. Без 

грамотной, взвешенной, продуманной промышленной ценовой политики нам не 

удастся развить свою промышленность. Тем более в аграрном секторе, где самая 

маленькая заработная плата, где минимальная рентабельность, где нет кадров, 

нет современной инфраструктуры. А банки продолжают «выкручивать руки»; 

монополисты взвинчивают цены; проверяющие ужесточают контроль. Почему–

то проверяющие, не нарушая закон прокуратуры, проверяют каждые 3 года 

наиболее прозрачные, честные предприятия, а не там где идет «тень».  

Ужесточается отчетность по уже приобретенным кредитам, а условия получения 
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новых кредитов просто издевательские. Поэтому в этом году только несколько 

сельхозпредприятий Томской области смогли перекридитоваться. По этой 

причине много известных сельхозпредприятий попали под процедуру 

банкротства. Областные механизмы государственной поддержки 

забюрократизированы, воспользоваться ими очень трудно. Они требуют 

координального изменения. Я предлагаю: 1) Департамент экономики села, 

проинформировать депутатов, как работает механизм господдержки нашей 

области, каков эффект. Что надо сделать, чтобы мы заработали лучше. 

2) Необходимо пересмотреть наш уже принятый закон о промышленной 

политике и дополнить его реальными механизмами поддержки экономики. 

Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Олег Владимирович. Андрей Геннадьевич 

Петров, пожалуйста. Потом Сергей Николаевич. 

Петров А.Г. Уважаемые коллеги, на протяжении долгих лет в Томске 

отсутствует градостроительная политика, нацеленная на благо горожан. Нет 

парковых зон, зон отдыха для прогулок с детьми. Город «закатывается» в 

асфальт. К сожалению, эта тенденция продолжается и сейчас. Не понятно, по 

какой логике в городской Администрации решили построить на территории 

школы № 40 детский сад на 80 мест. При этом уничтожен сквер, который стоял 

не одно десятилетие. Центральный микрорайон пострадал от точечной 

застройки. Детям негде играть; мамам с коляской негде пройти, чтобы ребенок 

подышал свежим воздухом - кругом дороги да машины. Сейчас снесли одну из  

последних «зеленых» зон на данном микрорайоне. Если построят данный сад, 

мне не понятно, как будет решаться вопрос безопасности. Территория школы 

является местом скопления местных жителей. Неясно, где и как смогут 

подъехать родители к новому детскому саду. В 250 метрах от этого места есть 

заброшенная территория, на которой можно было возвести сад с большей 

вместимостью и не в ущерб «зеленой» зоне. Хочу обратиться к нашему мэру 

Ивану Григорьевичу с просьбой, пересмотреть данное решение и вернуть сквер 

томичам. 

Козловская О.В. Спасибо, Андрей  Геннадьевич. Сергей Николаевич 

Брянский. Затем Евгений Викторович. 
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Брянский С.Н. Доброе утро, уважаемые коллеги, президиум! Я буду 

вторить своему коллеге по «зеленой» теме. Хотел сказать о вырубке леса на 

территории Томского района и города Томска, в частности о присоединенной 

территории Тимирязево. Может это повсеместно и массово происходит, но буду 

говорить о тех вещах, которые видел сам, и которые мне удалось 

сфотографировать. В Моряковском затоне вырубается лес по программе какой-

то мифической дороги, которая упирается и никуда не продолжается. План нам 

не дали, как мы не просили у главы поселения Костина А.В.. Идет вырубка по 

принципу: комель вырезают, а макушки и все остальное валяется и гниет. Это 

все может загореться. То же самое происходит в с. Тахтамышево. Штучно идет 

вырезка, причем не валежника или гнили, а нормальных здоровых лесин. В 

Тимирязево сам видел, подъезжает фургон, напиливают по 3 метра, складывают 

и уезжают. Хочу обратиться к Андрею Филипповичу Кнорру и той программе, 

по которой мы выделяли средства на контроль. Нам обещали, что будут пункты, 

что будет вестись борьба с «черными» лесорубами. И это происходит нигде-то в 

Верхнекетском районе в непролазной глуши, а у нас с вами под носом. Хотелось 

бы услышать отчет Андрея Филипповича Кнорра или уполномоченных органов, 

куда потрачены выделенные средства, узнать конкретные цифры, конкретные 

действия и какие будут результаты. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Николаевич. Евгений Викторович, 

пожалуйста. 

Баранов Е.В. Здравствуйте, Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович, депутаты, приглашенные! Еще раз хочу заострить внимание на 

проблеме обеспечения населения недоброкачественной водой. Напоминаю, что 

на сегодняшний день только 65% населения Томской области получают чистую 

питьевую воду. Что касается сельской местности, то это менее 10%. Так же в 

сельской местности из общего числа водопроводов только 82% соответствуют 

санитарным нормам. В нашей области в рамках федеральной целевой программы 

«Чистая вода Томской области» на 2012-2017 год, утверждено 145 мероприятий 

на общую сумму 8 млрд. 182 млн.700 тыс. руб. За 2012-2013 год было освоено 

только 30% от общего объема финансирования. В 2012 году было запланировано 

введение в эксплуатацию 12 объектов. В итоге ни одно из них не введено. В 2013 
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году ввели 4 объекта 2012 года и 6 объектов 2013 года. Срыв сроков работы, не 

соблюдения планов  ставит под угрозу достижения целей этой программы. В 

2012 году были реконструированы 4 станции в Томском районе - это Рыбалово, 

Нелюбино, Корнилово, Межениновка. После проверки Роспотребнадзора 

установлены не соответствия проб воды по химическим показателям 

требованиям санэпиднадзора. Даже 25% населения этих районов не имеют 

чистой питьевой воды. В 2013 году из 8 объектов выполнено 6, не смотря на 

достаточное финансирование. В селе Зырянское сорван срок завершения 

строительства станции водоподготовки и перенесен на 2014 год. По объектам в 

Асино, в Стрежевом, в Колпашево запланировано бюджетное финансирование в 

размере 788 млн. руб. Освоение не осуществлялось вообще. В программу 

включаются объекты, не прошедшие государственную экспертизу. Например, в 

Кемерово полностью реализована данная программа в течение 2 лет. Там 97% 

населения обеспечено чистой питьевой водой. В Новосибирске выполняется 

колоссальный объем работы в рамках данной программы. А у нас, такое 

ощущение, что данную программу забыли. Спасибо. 

Козловская О.В. Есть еще желающие сделать заявление? Спасибо, 

коллеги. Работаем в соответствии утвержденной повестке. 

Первый вопрос: «О признании полномочий депутата Законодательной 

Думы Томской области И.А.Разживина». Слово предоставляется Разживину 

Игорю Андреевичу, депутату Законодательной Думы. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, избирательная комиссия Томской 

области признала состоявшимися и действительными дополнительные выборы 

депутата Законодательной Думы Томской области по Кировскому 

одномандатному избирательному округу № 2. Если есть вопросы, можете их 

задать, а затем обсудим принятие постановления. Пожалуйста, ваши вопросы 

Игорю Андреевичу. 

Вяткин Н.А. Скажите, пожалуйста, почему такая низкая явка 

избирателей. 

Разживин И.А. Работали по максимуму, было проведено больше 80 

встреч. Очень плотно со всеми поработали, но видимо, довыборы… Я уже 

начинаю понимать, что народ на довыборы не очень идет. Но в прошлом и в 
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позапрошлом году народа пришло еще меньше. Поэтому в этом году у нас 

«маленький рекорд». 

Кравченко В.К. Избирательная компания у Вас за спиной, выводы Вы 

сделали. На каких направлениях в работе Думы Вы хотите сосредоточиться? 

Разживин И.А. Компания позади, и сформировано большое количество 

наказов в мою сторону и проблем, которые нужно решать в моем округе. И я 

буду это делать. Но основное направление, которым я хочу заняться вплотную – 

это Степановский переезд. А в целом в Думе, как один из самых молодых 

представителей, я не оставлю вопросы молодежи, не только потому что  Томск - 

молодежная столица страны, а т.к. вопросов по проблемам молодежи много. Так 

же на законодательном уровне решать вопросы своего округа и города. 

Козловская О. В. Есть еще вопросы? Достаточно? Есть необходимость 

обсуждать эту тему? Голосуем постановление. Для решения необходимо 22 

голоса. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………..30 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Козловская О. В. Уважаемые коллеги, решение принято. Разрешите 

вручить удостоверение депутата и значок. Должна сказать, Игорь Андреевич, что 

это у Вас все пожизненно. Также позвольте вручить документы, которые, 

помогут эффективно начать Вашу работу. (Аплодисменты). 

Разживин И.А. Позвольте выступить с ответным словом. Я благодарю  

жителей Кировского избирательного округа № 2, которые 14 сентября в 

выходной день, в уборочную кампанию пришли и поддержали, сделали свой 

выбор. Я планирую работать долго на пользу города и области. Спасибо партии 

«Единая Россия». Я вступаю в настоящую сильную, мощную команду депутатов 

Томской области и рассчитываю на вашу помощь и поддержку в решении своих 

вопросов. Спасибо. 

Козловская О. В. Уважаемые коллеги, я довожу до вашего сведения, что 

вчера состоялось заседание фракции «Единая Россия». На нем было рассмотрено 

заявление Игоря Андреевича с просьбой принять его в состав фракции. 
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Голосовали единогласно. Сегодня фракция «Единая Россия» в Законодательной 

Думе Томской области представлена 27 депутатами. 

Переходим к рассмотрению следующего вопроса повестки дня 

«О назначении на должности мировых судей Томской области Симагиной 

Т.С. на должность мирового судьи в Советский судебный район г. Томска». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Томским областным судом для назначения на должности 

мировых судей сроком на 5 лет представлены следующие кандидатуры: 

Симагина Татьяна Сергеевна на судебный участок № 2 Советского судебного 

района г.Томска и Чуков Никита Сергеевич на судебный участок № 3 

Стрежевской судебный район Томской области. Обращаю внимание, что сегодня 

присутствует представители судейского сообщества в частности: и.о. 

заместителя Председателя Томского областного суда по гражданским делам 

Поляков В.В. и председатель квалификационной коллеги судий Томской области 

Кин А.Р. 

Симагина Т.С.- кандидатура рекомендуется квалификационной коллегией 

судий Томской области. Заявлений от иных граждан в коллегию не поступило. В 

соответствии с установленной процедурой, кандидатура рассмотрена на 

расширенном заседании Совета Думы с участием членов комитета Думы по 

законодательству, представителей Администрации Томской области и 

судейского сообщества и рекомендуется к назначению на должность мирового 

судьи сроком на 5 лет. Решение принималось единогласно, все из 12-ти 

присутствующих проголосовали «за». Отзывы по данной кандидатуре 

положительные. Информации о наличие обстоятельств, препятствующих 

назначению на должность, не имеется. У Симагиной Т.С. самый большой 

процент по мировым соглашениям. 

Козловская О. В. Есть ли вопросы к Владимиру Казимировичу? Вопросов 

не поступило. Пожалуйста, Татьяна Сергеевна. Есть ли вопросы к Татьяне 

Сергеевне?  Много вопросов поступило на Совете Думы. Достойно она ответила 

на них. Голосуем?  
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Голосуется постановление о назначении Симагиной Т.С. на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 г.Томска 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….32 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня 

«О назначении на должности мировых судей Томской области Чукова Н.С. 

в Стрежевской судебный район Томской области на судебный участок №3».  

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Для назначения на должность мирового судьи на 

судебный участок № 3 Стрежевской судебный район Томской области, сроком 

на 5 лет представляется Чуков Никита Сергеевич. Кандидатура рекомендуется 

квалификационной коллегией судий Томской области. Заявлений от иных 

граждан в коллегию не поступило. В соответствии с установленной процедурой, 

кандидатура рассмотрена на расширенном заседании Совета Думы с участием 

членов комитета Думы по законодательству, представителей Администрации 

Томской области и судейского сообщества и рекомендуется к назначению на 

должность мирового судьи в Стрежевской судебный район на участок № 3 

сроком на 5 лет. Решение принималось единогласно, все из 12-ти 

присутствующих проголосовали «за». Отзывы по данной кандидатуре 

положительные. Информации о наличие обстоятельств, препятствующих 

назначению на должность, не имеется. 

Козловская О. В. Есть ли вопросы к Владимиру Казимировичу? Нет 

вопросов. Пожалуйста, приглашаем Вас, Никита Сергеевич. Есть вопросы к 

Никите Сергеевичу? Очень активно задавались вопросы на Совете Думы. 

Достойно он на них ответил. Предлагаю голосовать. Голосуем. 

Голосуется постановление о назначении Чукова Н.С. на должность 

мирового судьи в Стрежевской судебный район Томской области судебного 

участка № 3. 
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Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………..33+2 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «Об областном бюджете на 2014 год и на плановый период 2015 и 

2016 годов» (1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Плиевой Вере Ивановне, первому 

заместителю начальника Департамента финансов Томской области. 

Плиева В.И. Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые 

приглашенные! Изменения в закон о бюджете, которые внесены на 

рассмотрение, можно разделить на 3 блока. 

1. изменение по доходам. За счет целевых средств федерального бюджета 

доходы увеличены на 56 млн. руб. по направлениям господдержка 

сельхозпроизводства, ассигнование на воспроизводство лесов и 2 социальных 

направления. Уменьшены неналоговые доходы областного бюджета на 8 млн. 

руб., в связи с изменениями, предлагаемыми программой приватизации. 

2. изменения в программе приватизации, из которой исключены 2  

нежилых строения, находящиеся в г. Северске. Было установлено при 

инвентаризации, что они в соответствии законодательства РФ не подлежат 

приватизации. И в прогнозный план приватизации были включены 2 

неиспользованных  нежилых объекта в государственной собственности, 

расположенных в г.Томске по ул. Р.Люксембург, для передачи в качестве взноса 

в уставной капитал «Корпорации Развитие». Томской области, с целью 

дополнительной капитализации общества, в целях реализации уставной 

деятельности, привлечение инвесторов, реализация проекта «ИНО Томск-2020» 

и других вопросов. 

3. изменения по расходам, которые связаны с перемещением ассигнований 

внутри и между ведомствами, в связи с уточнением бюджетной квалификации, 

уточнением направлений расходов и объемам финансирования по ряду 

мероприятий и объектов, в целях выполнения принятых обязательств и 



 17 

показателями, утвержденными государственными программами. Изменения 

вносятся по перечню объектов капитального строительства. На 2 объекта общего 

образования выделены дополнительные средства; по объектам капитального 

строительства выделены средства с целью завершения строительства и ввода в 

эксплуатацию, в связи с уточнением сметной стоимости строительства. И 

предусмотрены ассигнования на 2 спортивных объекта.  

Увеличены расходы за счет средств областного бюджета на 106 млн. руб. 

Были оценены возможности и дополнительные потребности по решению 

непредвиденных расходов. Губернатором были приняты решения и вносятся 

предложения о необходимости увеличения фонда непредвиденных расходов на 

100 млн. руб. 

Предусмотрены увеличение субсидий на 3 млн. руб. бюджета г. Томска на 

функции областного центра, в целях привидения в нормативное состояние 

пешеходной зоны Губернаторского квартала. 

2,5 млн. руб. предусмотрено на арендную плату за земельный участок под 

зданием, которое закреплено на праве оперативного управления, за комитетом по 

обеспечению деятельности мировых судей. Мы рассматривали на предыдущей 

Думе, когда увеличивали ассигнование на содержание этого здания. До этого 

времени решался вопрос о безвозмездной передаче земельного участка, 

поскольку участок принадлежит ОАО «РЖД». Но «РЖД» категорически отказал 

в безвозмездном использовании данного земельного участка, поэтому 

предложено либо выкупить его, либо платить арендную плату. 

Вот такие изменения в областной бюджет предложены. Все они 

соответствуют целям, которые предусмотрены деятельностью органов 

исполнительной власти. С учетом внесенных поправок доходы областного 

бюджета на 2014год составят 50 млрд.178 млн. руб., расходы - 54 млрд. 270 млн. 

руб., дефицит - 4 млрд. 92 млн. руб., т.е. 10,12%. Верхний предел 

государственного внутреннего долга увеличивается на 114 млн. руб. На 1 января 

2015 года составит 18 млрд.614 млн. руб. или  46% от объема доходов. 

На проект закона получены все разрешения. Заключения положительные, 

но есть замечания у контрольно-счетной палаты. Даны пояснения по двум 

замечаниям: одно касается стоимости объекта, другое изменение внесений в 
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уставную деятельность ТОПи. Сейчас эти замечания урегулируются. Прошу 

рассмотреть и принять законопроект в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо, Вера Ивановна. Есть вопросы? Пожалуйста, 

Олег Владимирович. Затем Евгений Викторович. Потом Аркадий Яковлевич. 

Громова О.В. Ежегодно в областном бюджете, соответственно методике, 

мы выделяем деньги городу Томску на исполнение его областных функций. 

Затем регулярно раз в полгода или в три месяца, еще добавляем. При этом 30% 

жителей ближайших районов работают в Томске и оставляют здесь подоходный 

налог. У меня возникает вопрос: почему Администрация не выходит с 

инициативой, чтобы так же в областном бюджете было предусмотрено 

выделение денег на исполнение функций районных центров. Это тоже лицо 

района. Давайте мы выйдем с инициативой.  

Плиева В.И. Спасибо за вопрос. Он уже звучал на комитете. Томск 

является областным центром, лицом области, в котором проводятся мероприятия 

высокого уровня. Поэтому негоже нам – томичам представлять свое лицо в 

неприглядном виде. А что касается достаточного выделения средств, мы не 

имеем возможности выделить их столько, сколько было бы необходимо. 

Поэтому они выделяются исходя из тех ресурсов, которые имеются на тот 

момент, а затем уже принимаются вот такие точечные решения. 

Громов О.В. Ваше мнение – этот вопрос решить возможно, если мы 

выйдем с инициативой? 

Плиева В.И. Я считаю, что нет. 

Баранова Е.В. Я с тем же вопросом, что обсуждался на комитете, по 

зданию в г. Северске, который выставили на аукцион, и которое не имели права 

выставлять. Господин Трынченков А.А. сказал, что они имели право его 

выставлять. Никакой дополнительной информации и разъяснений не было. В 

раздаточной информации написано, что «Управлением МЧС, в ходе 

инвентаризации защитных сооружений, выявлено защитное сооружение ГО по 

указанному адресу, учитывая, что законодательством Российской Федерации 

установлен запрет на отчуждение защитных сооружений». Нас пытались 

убедить, что это возможно установить. Я считаю, что мне нужно обратиться в 

прокуратуру с запросом, чтоб они разъяснили - можно продавать или нельзя. 
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Тогда уже принимать процессуальное решение в отношение человека, который 

нас пытался убедить в обратном.  

Вопрос другой: у нас идет увеличение бюджета. Долговая нагрузка 46%. 

Таким образом, только на обслуживание долга тратим 1,5 млрд. руб. Бюджет 

консолидированный на 3 года. Мы дальше в каком направлении идем: 

увеличения долговой нагрузки или снижения? Потому, что ситуация в мировой 

экономике не стабильная… 

Плиева В.И. Спасибо за вопросы. Я сейчас не готова ответить на Ваш 

вопрос. Я не готова озвучивать параметры 3-летнего бюджета, поскольку они 

официально не внесены Губернатором. Осталась неделя, и Вы все узнаете. То, 

что происходит на федеральном уровне, Вы знаете из средств массовой 

информации. 

Что касается первого вопроса. Этот вопрос был задан на комитете. 

Алексей Анатольевич здесь. Я с его слов отвечу, а если что не так, то он 

поправит. Департамент по управлению госсобственности имел право выставлять  

этот объект на аукцион. В случае его продажи, тот, кто приобрел этот объект, 

был бы обязан использовать это имущество в тех целях, согласно которым оно 

было предназначено. Вполне возможно, что возникли бы судебные иски. 

Трынченков А.А. Я пояснял, что на тот момент, когда нам представили 

документы и мы выставляли здание на приватизацию, документы от МЧС, что 

здание имеет защитное сооружение, у нас отсутствовали. После того, что МЧС 

сообщило, что там находится защитное сооружение, мы его с приватизации 

сняли. Если бы даже мы продали его при наличии защитного сооружения, а 

такие случаи были ранее, на нового собственника возлагается обязанность по 

содержанию защитных сооружений. Это будет обременение. 

Баранова Е.В. У меня с практической точки зрения не укладывается в 

голове: как можно продавать то, что мы не знаем, что там есть. Поэтому у меня 

вопрос и возник. 

Козловская О.В. Вопрос задан, ответ дан. Если не устраивает, уважаемые 

коллеги, у нас в рамках Регламента есть право сделать письменное обращение. 
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Эскин А.Я. ОАО «РЖД» имеет в собственности землю на территории 

Томской области? Как-то надо решать этот вопрос. Это не эффективная трата 

денег. Зачем нам финансировать ОАО «РЖД»? 

Плиева В.И. Да. Имеет. Если решать вопрос с переводом частной 

собственности ОАО «РЖД» (участок под зданием, закрепленным на праве 

оперативного управления комитетом по обеспечению деятельности мировых 

судей Томской области, по адресу : г.Томск, ул. Рабочая,21а), то это стоит 15 

млн. руб. Будем решать. 

Вяткин Н.А. Онкологическая обстановка в регионе довольно сложная. В 

этом году мы опять снимаем 63 млн. руб. Почему никто ответственности не 

несет? 

Плиева В.И. Радиологический корпус планируется ввести в этом году. 

Это уточнение сметной стоимости объекта. Есть основание для корректировки. 

Козловская О.В. Коллеги, работаем в рабочем порядке. Я думаю, что 

Вера Ивановна, Александр Михайлович - доступные люди для того, чтобы все 

вопросы, которые возникают не только на заседании Думы, но и в обычном 

рабочем режиме, можно было снять. Татьяна Васильевна, последний вопрос, 

пожалуйста. 

Соломатиной Т.В. Меня порадовало, что выделено 7,3 млн. руб. на 

дополнительное лекарственное обеспечение. 

Плиева В.И. Это федеральные целевые деньги. Речь не идет о 

распределении дополнительных доходов. 

Соломатиной Т.В. У нас не хватает дополнительно 42 млн. руб. для конца 

года. 

Козловская О.В. Давайте сделаем протокольную запись. Речь идет о 

лекарствах для онкологических больных, причем персонифицированного 

характера. На комиссии по здравоохранению этот вопрос поднимался. Есть 

договоренность на уровне Губернатора, что к этому вопросу мы вернемся. 

Учитывая, что идет перераспределение средств с онкологического объекта. 

Хотелось бы посмотреть все в комплексе. Ситуация там очень тяжелая. Нет 

возражений, коллеги, протокольно сделать запись? Рассмотреть этот вопрос 

совместно с Департаментом финансов и Департаментом здравоохранения. 
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Спасибо. (Протокольная запись). Пожалуйста, Александр Брониславович 

позиция комитета. 

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, на комитете этот закон был 

рассмотрен. Вопросы, которые вы задавали здесь, в большинстве своем 

рассматривались на комитете и ответы на них были даны. Все заключения есть. 

У нас есть основание проголосовать за принятие закона в 2-х чтениях. На 

замечания контрольно-счетной палаты в рабочем порядке найдены решения. 

Есть предложение проголосовать. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Александру Брониславовичу? Вопросов 

нет. Есть желающие выступить? Пожалуйста, Олег Владимирович. Затем 

Евгений Викторович. 

Громов О.В. Уважаемые коллеги, Борис Алексеевич прав, говоря о том, 

что не бойтесь брать в долг. Как мне известно, в этом году Правительство 

выделило отдельную субсидию и закрыло долги регионов. Об этом писали в 

газете «Экономика и жизнь». 

Козловская О.В. Ничего подобного не было. 

Громов О.В. Тогда снимаю свой вопрос. Я поддерживаю принятие этого 

закона. Вношу второе предложение. Прошу еще раз, давайте для районов 

предусмотрим выделение таких же средств на развития центров (Асино, 

Кожевниково), как и для областного центра. Буду выходить с законодательной 

инициативой при принятии бюджета. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Олег Владимирович. Пожалуйста, Евгений 

Викторович. 

Баранова Е.В.. У меня пожелание. Мы выделяем средства в уставной 

капитал ОАО «Корпорация развития Томской области». Мы это обсуждали 

активно на комитете. В интернете на их сайте много планов: строительство зоны 

по левому берегу Томи, томские набережные и т.д. Смысл в том, что последние 

документы данной организации датированы 2012 годом. Время идет. 

Предприятие работает. Мы должны получать исчерпывающую информацию о 

деятельности этой организации. Спасибо. 
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Козловская О.В. Спасибо. Станислав Николаевич здесь. Он слышит 

Ваше предложение. Я думаю, что оно правильное. Поддерживаю. Есть еще 

желающие выступить? Нет. Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………34+2 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Есть дополнения, изменения 

предложенной редакции? 

Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………31+2 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

 

Козловская О.В. Собрание приступило к рассмотрению следующего 

вопроса повестки «О Законе Томской области О внесении изменения в Закон 

Томской области «О расходах областного бюджета, обеспечивающих 

инвестиционную и инновационную деятельность в Томской области на 2014 

год» (1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Плиевой Вере Ивановне, первому 

заместителю начальника Департамента финансов Томской области. Есть  

необходимость слушать доклад, поскольку это закон - спутник?        

Вопрос из зала: Какой общий объем расходов?   

Плиева В.И. 6,4 млрд. руб. 

Козловская О.В. Желающие задать вопросы. Вопросов нет? Пожалуйста, 

Александр Брониславович, позиция комитета. 

Куприянец А.Б.  Позиция комитета - поддержать в 2-х чтениях.  

Козловская О.В. Есть желающие выступить? Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………34+2 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 



 23 

Голосуется законопроект в 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………32+2 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области О внесении изменений в Закон Томской 

области «О бюджетном процессе в Томской области» (1-ое чтение).  

Слово для доклада предоставляется Плиевой Вере Ивановне, первому 

заместителю начальника Департамента финансов Томской области. 

Плиева В.И. Уважаемы депутаты, изменения в законе о бюджетном 

процессе, обусловлены теми изменениями, которые в июне 2014 года внесены в 

Бюджетный кодекс Российской Федерации. Соответственно тому, что мы идем 

немного опережающими темпами по составлению программного бюджета, 

начиная с 2015 года, большинство изменений, которые вносятся в этот закон, 

носят технический характер, т.к. приводятся в соответствие с Бюджетным 

кодексом. Но есть существенные изменения, о которых мне хочется сказать. Так 

статьей 179 Бюджетного кодекса предусмотрено право участия законодательных 

органов в рассмотрении проектов государственных программ и предложений о 

внесении изменений в госпрограммы в порядке, установленном 

законодательством субъекта. В данном законопроекте в полномочия Думы 

дополнен пункт о рассмотрении проектов госпрограмм и изменение в 

утвержденные ГП в порядке, установленном Регламентом Думы. Статья 18 

закона о Бюджетном процессе, который определяет перечень документов,   

представляемых одновременно законом о бюджете, она дополнена пунктом о 

представлении одновременно с проектом закона о бюджете и предложениями о 

внесении изменений в утвержденные госпрограммы, помимо паспортов 

госпрограмм. И еще одно существенное изменение: в одно приложение закона о 

бюджете объединить перечень объектов капитального строительства и объектов 

недвижимого имущества, приобретаемых в государственную муниципальную 

собственность. Действующей редакцией, план приобретения объектов 

недвижимого имущества предусмотрен в качестве отдельного приложения в 
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законе. Аналогичные изменения предусмотрены в статье 41 в наименование 

перечня отчетов, об исполнении областного бюджета, представляемых в Думу и 

контрольно-счетную палату. На проект закона получены все заключения. Но 

должна заметить, что в большинстве заключений и у прокуратуры, и 

контрольно-счетная палата, и у юридического отдела Думы есть замечания, 

которые требуют дополнительного обсуждения. Вопросы возникали и на 

бюджетно-финансовом комитете. Было предложено создать рабочую группу. 

Вношу предложение о том, чтобы рассмотреть и принять данный законопроект в 

1-ом чтении и создать рабочую группу по его доработке. 

Козловская О.В. Спасибо, Вера Ивановна. Вопросы? Пожалуйста, Леонид 

Эдуардович. 

Глок Л.Э. Вера Ивановна, объясните, пожалуйста, какая форма участия 

Законодательной Думы в рассмотрении программы. 

Плиева В.И. Я бы сейчас не хотела отвечать, потому что мы можем в 

такую дискуссию вступить, где не все элементы сейчас «плотны». Поэтому мы 

эти вещи должны «приземлить» на рабочей группе, если Вы позволите. 

Козловская О.В. Надеюсь, что мы завтра это сделаем в 11 часов, Леонид 

Эдуардович. Спасибо. Достаточно вопросов? Пожалуйста, Александр 

Брониславович. 

Куприянец А.Б. Я не буду повторять то, что сказала Вера Ивановна. Она 

дала понять, что документ мы готовы рассмотреть в 1-ом чтении. По причине 

того, что есть замечания - это первая сторона. Вторая сторона - это то, что на 

бюджетном и экономическом комитетах было предложено создать рабочую 

группу, и она определится по тем вопросам, Леонид Эдуардович, которые Вы 

задаете. Ко 2-ому чтению мы все эти вопросы доработаем, и уже рассматривать 

будем в октябре месяце. Предлагаю без выступлений проголосовать 1-е чтение. 

Козловская О.В. Коллеги, нет возражений? Желающие выступить?  

Голосуется принятие законопроекта в 1-ом чтении и постановление к нему 

в целом. В постановлении отмечаем создание рабочей группы. 

Я, забегая вперед, должна сказать, что мы уже начали обсуждение и 

предлагаем процедуру рассмотрения прописать в законе стратегического 

планирования. Учитывая, что бюджет 2015 года мы с вами формируем еще в 
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рамках действующего закона, а на 2016, 2017, 2018 года будем планировать уже 

исходя из закона о стратегическом планировании. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………34+2 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, должна посоветоваться. У нас есть 

еще 5 минут. Мы объявим перерыв или рассмотрим еще один вопрос? Смотрим? 

Договорились. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «Об утверждении заключения договора о 

реализации Проекта «Содействие повышению уровня финансовой 

грамотности населения и развитию финансового образования в Российской 

Федерации» (1, 2-ое чтение).  

Слово для доклада предоставляется Плиевой Вере Ивановне, первому 

заместителю начальника Департамента финансов Томской области. 

Плиева В.И. Т.к. данный вопрос вызвал большое обсуждение на 

комитете, я позволю себе дать небольшую информацию о проекте. В последнее 

десятилетие во многих развитых странах мира все большее внимание уделяется 

проблематике повышения финансовой грамотности населения. Существенно 

усложнившаяся в последнее время финансовая система, появление широкого 

спектра новых сложных финансовых продуктов и услуг, ставит перед людьми 

весьма сложные задачи, к решению которых они оказываются не 

подготовленными. Об этом на комитете говорил Олег Владимирович. Как 

следствие, отсутствие у граждан финансовых знаний, навыков планирования 

бюджета и принятие взвешенных решений по использованию финансовых 

продуктов и услуг на фоне агрессивного предложения и рекламы таких 

продуктов и услуг со стороны коммерческих структур, приводит к печальному 

результату. Расширение доступа к финансовым услугам и повышение 

финансовой грамотности определено одним из 5 приоритетов работы группы 20 

в рамках саммита G20 в Санкт – Петербурге в июле прошлого года. Важность 

повышения финансовой грамотности населения неоднократно отмечалось в 
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выступлениях Президента России. В 2013 году Минфином России был объявлен 

1-ый конкурс, по реализации проекта по  повышению финансовой грамотности  в 

субъектах Российской Федерации. Программа рассчитана на 5 лет. Реализуется 

она Министерством финансов совместно с Всемирным банком. Мы занимаемся 

этим направлением уже 5 лет. У нас есть определенные наработки за это время: 

это и телевизионные и издательские проекты и порталы и народная премия, и 

выставка-ярмарка, и клуб юных финансистов и школа финансовой журналистики 

и еще много всего интересного. Область приняла решение об участии в 

федеральном конкурсе и стала победителем среди 8 субъектов Российской 

Федерации. Подписан 3-х сторонний договор между Министерством финансов, 

Администрацией Томской области и Некоммерческим фондом развития 

финансовых институтов. Данный договор предусматривает вступление его в 

силу со дня утверждения законом Томской области. Мероприятия проекта 

ориентированы на школьников, студентов, а также на граждан с низким и 

средним уровнем доходов. Цель реализации проекта - содействия формированию 

разумного финансового поведения населения, принятие обоснованных решений 

и ответственного отношения к личным финансам, повышение защиты прав 

потребителей финансовых услуг. Основные задачи проекта - это создание 

кадрового потенциала, преподавателей, консультантов по повышению 

финансовой грамотности. Будет происходить обучение учителей средних школ 

по образовательным программам, которые подготовлены Минфином. 

Следующая задача - это разработка и распространение образовательных 

программ, создание системы эффективных и доступных информационных 

ресурсов в области финансовой грамотности и защиты прав потребителей 

финансовых услуг. Был задан вопрос: есть ли эффект от реализации этих 

мероприятий. Есть система мониторинга, есть система проведения 

социологических опросов по ряду критериев, которых более 10 (когда речь идет 

об опросе определенных целевых групп населения по определенным 

показателям). У нас в области в 2014 году утверждена ведомственная целевая 

программа по повышению финансовой грамотности населения. Это программа 

имеется в общем доступе на сайте Департамента финансов. Все мероприятия 

программы прописаны. Сейчас эта программа корректируется с учетом договора, 
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который заключен и с учетом участия федерации Всемирного банка. Поэтому я 

прошу вас, уважаемые депутаты, утвердить договор об этом благом и нужном 

деле, для того, чтобы мы могли двигаться дальше. Мы можем привлечь из 

федерального бюджета за 3 года около 190 млн. руб. на эти цели. Это 

информационная поддержка, семинары, обучение, много мероприятий. Вы же 

знаете о закредитованности населения, когда люди берут кредит на кредит, 

попадая в долговую яму. Заключения на проект закона получены, все 

заключения положительные. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, Аркадий Яковлевич. 

Эскин А.Я. Вера Ивановна, я поддерживаю вашу программу, очень 

хорошо ее знаю. Вы - молодцы. Но сегодня пришло время, когда вы выходите на 

софинансирование. Мы принимаем решение по бюджету, а в вашей риторике, и 

она обоснована, все время говорилось о Департаменте финансов. Это программа 

должна стать областной. И к этому должны быть привлечены другие институты, 

которые занимаются финансовой грамотностью, а вы должны стать во главе 

этого. Т.е. должен создаться координационный совет, который все программы, 

занимающиеся этими вопросами, сможет объединить. И тогда мы увеличим и 

силы, и ресурсы, и финансирование. 

Плиева В.И. Абсолютно справедливо. На самом деле исполнителей этой 

программы много: Департаменты образования, профтехобразования, по 

вопросам семьи и детей, и малый бизнес, и предпринимательство. 

Эскин А.Я. Общественность забирайте на себя. 

Плиева В.И. Вот как раз сейчас будут выстраиваться все эти механизмы 

по реализации программы. Эффект будет безусловно. 

Эскин А.Я. Тогда все хорошо. 

Козловская О.В. Спасибо. Олег Владимирович, Ваш вопрос. 

Громова О.В. Вера Ивановна, я подписываюсь под каждым Вашим 

словом. Справедливо отметили о бездумном потреблении кредитов. Особенно 

это заметно в районах. Вред экономике огромный. У меня вопрос: в районах 

Томской области аналогичная работа будет налажена по данному вопросу или 

нет? 
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Плиева В.И. Будет. Возможно, масштаб ее будет меньше, но эта работа 

будет проводиться однозначно. Такая задача ставиться. Она будет проходить на 

базе районных библиотек. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, Николай Александрович. 

Вяткин Н.А. Скажите, пожалуйста, изучался ли опыт обучения 

грамотности пенсионеров, которые проводили в свое время Сбербанк, 

Пенсионный фонд и т.д. Или Вы об этом не слышали? 

Плиева В.И. Я слышала об этом, как гражданин в первую очередь. У них 

свои программы, но мы пытаемся эти организации тоже привлекать и в свои 

сферы. 

Козловская О.В. Коллеги, у нас еще есть 5 депутатов, желающих задать 

вопросы. Давайте мы либо продляем 1-ую часть нашего заседания, либо 

голосуем. Дадим 2 депутатам задать вопрос и ограничимся? Определитесь, 

Алексей Геннадьевич, либо Вы, либо Наталья Геннадьевна. Кто от КПРФ? И 

Сергей Николаевич, пожалуйста. 

Брянский С.Н Вера Ивановна, вопрос такой: если это будет в форме 

факультативного движения, то это не зря ли потраченные деньги? Хотят – 

учатся; не хотят - не учатся. Тестовый мониторинг ничего не даст. Человеку 

нужно пройти обучение и сдать экзамен. Хоть что-то знает, что-то учил… А так 

получиться хочу - пришел, не хочу - не пришел. В целом, инициативу 

поддерживаю.  

Плиева В.И. Я уже сказала, что сейчас то, что будет происходить в 

субъектах - это пилотные программы, которые будут апробироваться с 

дальнейшим их внедрением и реализацией в других субъектах. По решению 

Министерства Финансов уже сейчас в 5-ти субъектах, которые ранее были в 

качестве эксперимента привлечены, внедряется обязательный урок повышения 

финансовой грамотности с 1 по 11 класс. По мнению Минфина, так должно быть 

сделано до 2018 году. Как это будет на самом деле - вопрос не нашего уровня. 

Будем вас информировать. 

Козловская О.В. Мы договорились на комитете, что порядок этого 

обучения рассмотрим в рамках комитета, после того как у Администрации 
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Томской области будет сформировано предложение. Пожалуйста, Алексей 

Геннадьевич. 

Федоров А.Г. Вера Ивановна, на комитете была озвучена сумма 100 млн. 

руб.- из российского бюджета, и 100 млн. руб. из областного бюджета. Сегодня 

Вы говорите, что 190 млн. руб. будет привлечено только из федерального 

бюджета. Почему цифры «плавают»? Сколько денег будет привлечено из 

областного бюджета на эту программу? Как финансовая грамотность населения 

поможет решить проблемы в экономике? 

Плиева В.И. Сумма изменилась, потому что федерация нашла 

возможность увеличить нам лимит по софинансированию. Наших денег по  

19 млн. в год, начиная с 2019 года. Всего будет израсходовано 57 млн. руб. 

областных, 190 млн. руб.- федеральных, т.е. всего 247 млн. руб. 

Федоров А.Г. Второй вопрос: из доклада службы занятости следует, что 

резко снизилось количество людей, желающих заниматься индивидуальным 

предпринимательством. Громов О.В. так же отметил, что трудности с получение 

бюджета из-за того, что ставки большие, закредитованность сельских хозяйств. 

Как финансовая грамотность поможет решить проблемы, которые существуют 

сейчас в экономике? Путин В.В. говорит, что должен быть конкретный результат 

в результате всех бюджетных трат.  

Плиева В.И. Результат есть.  

Федоров А.Г. Уровень жизни поднялся? 

Плиева В.И. Да, в том числе. Финансовая грамотность населения, должна 

способствовать поднятию уровня жизни. 

Козловская О.В. Алексей Геннадьевич, Вы задали вопрос, Вам дали 

ответ. Это уже дискуссия. Спасибо. Завершаем? 

Куприянец А.Б. Мы рассматривали этот вопрос на комитете. На все 

вопросы, были даны ответы. Никого не ограничивали по времени. На основании 

тех вопросов, которые прозвучали, мы приняли решение. Вопрос интересует 

всех один: как будет идти реализация данной программы на территории региона. 

Мы договорились, что Департамент финансов, конкретно с Феденевым А.М., 

нам все расскажут. Секретов никаких нет. Сегодня повторяются те же самые 

вопросы, что звучали на комитете. Поэтому есть предложение -  проголосовать. 
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В октябре-ноябре, когда Александр Михайлович будет готов, мы соберемся и 

послушаем ход реализации этого вопроса. 

Козловская О.В. Вопросы к Александру Брониславовичу есть?  

Желающие выступить. Пожалуйста, Алексей Геннадьевич. Потом Лев 

Федорович, Ваша реплика. 

Федоров А.Г. Сам договор, можете внимательно посмотреть, 

неконкретный. В выступлении прозвучало, что определена некоммерческая 

структура, которая будет реализовывать это проект. Вы понимаете, о чем я 

говорю. Надо понимать, что 25 млн. долларов, которые Банк Реконструкции и 

развития дает - это займ. Правительство занимает деньги, чтоб дать в регионы в 

условиях кризиса, чтоб регионы рассказывали населению о финансовой 

грамотности. Мы не можем найти 56 млн. руб. для г. Томска для установки 

видеонаблюдения в детских садах, после известного случая. В п. Лоскутово  

20 лет жители пьют ржавую воду. ЦРБ в п. Мельниково требует капитального 

ремонта. Содержимое очистных сооружений в г. Томске скоро будет извергаться 

на ландшафт. Цифры «плавают» в докладе. На 100 млн. руб. из областного 

бюджета можете представить, что мы могли бы сделать, когда сегодня по 

дорогам проехать нельзя. Конечно, эти дополнительные затраты, которые я 

озвучил, как говорит экономический блок, может привести к разбалансировке 

бюджета. Рушится вся бюджетная система Томской области. Но 200 млн. руб., 

выделенные на обучение финансовой грамотности населения, не приведут к 

разбалансировке бюджета. Пенсионеры со студентами в ступоре застынут, если 

мы не расскажем, как студенту потратить 1,5 тыс. руб. стипендии или 

пенсионеру 8 тыс. руб. пенсии. Целевая аудитория постоянно меняется, со слов 

Администрации. Поэтому, я считаю, что нельзя договор принимать. Наша 

фракция будет голосовать «против». 

Козловская О.В. Спасибо, Алексей Геннадьевич. Пожалуйста, Лев 

Федорович. 

Пичурин Л.Ф. Я не хотел настаивать на реплике, Алексей Геннадьевич 

высказал мою мысль. Но я все-таки повторю: неудачное название проекта. 

Используем термин «население». Понятие «население» предполагает 

новорожденного и человека близкого к концу жизни. Видимо, нужно ввести 
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другой термин. Всему населению повышать финансовую грамотность, за счет, 

неважно какого бюджета, нет никакой необходимости. Есть значительная часть 

населения, которая в этом нуждается. И еще большая часть, которая в этом не 

нуждается. Спасибо. 

Козловская О.В. Можно переходить к голосованию? Голосуем первое 

чтение закона.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………27+2 
Проголосовало против…………………7 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Голосуется законопроект в 2-ом чтении и постановление 

к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………27+2 
Проголосовало против…………………6 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Объявляется перерыв. 

 

Заседание второе                                                                          12.00. 
 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна. 
 

Козловская О.В. Прошу зарегистрироваться. 

Проводится регистрация. 

Козловская О.В. Присутствует 33 депутата. Кворум имеется. Собрание 

полномочно продолжать работу. Передано 3 голоса: Кормашев М.Б передал 

Куприянцу А.Б. 

По традиции  вручаются удостоверения мировых судей.  

Козловская О.В. Удостоверение мирового судьи вручается Симагиной 

Т.С. (Аплодисменты). Удостоверение мирового судьи вручается Чукову Н.С. 

(Аплодисменты). 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 1 Закона 

Томской области «О предоставлении межбюджетных трансфертов»  

(1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине 

Александровне, и.о. начальника Департамента социальной защиты населения 

Томской области. 

Киняйкина М.А. Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые коллеги! 

Предлагаемый законопроект подготовлен в целях финансового обеспечения 

пунктов временного размещения для лиц, которые вынужденно покинули 

территорию Украины. При условии, что эти пункты организованы органами 

местного самоуправления в муниципальных образованиях. Правовым 

основанием для этого является постановление Правительства от 22 июля 

текущего года № 692, о предоставлении в текущем году из федерального 

бюджета иных межбюджетных трансфертов на эти цели. Из расчета стоимости 

одного дня пребывания в пункте временного размещения на одного человека в 

размере 800 руб. На сегодняшний день в соответствии с постановлением 

Администрации Томской области от 28 июля 2014 года № 273-а в список 

пунктов временного размещения включены 2 пункта, организованные органами 

местного самоуправлениями муниципальных образований. В г. Томске – это 

ДООЛ «Солнечный» и в Томском районе - санаторий «Заповедное». По мере 

необходимости и готовности помещений, количество пунктов временного 

размещения может увеличиваться. 

Козловская О.В. Спасибо. Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы. Но 

напоминаю, что в «Часе Губернатора» мы будем рассматривать эту тему 

комплексно. Вопросы есть? 

Яврумян П.А. Скажите, пожалуйста, тем лицам, которые прибыли ранее, 

и находятся сейчас в деревнях, что-то положено? 

Киняйкина М.А. У нас есть граждане Украины, которые прибыли 

организовано и те, кто приехал к нам самостоятельно. Для организовано  

прибывших создаются пункты временного размещения, предусмотрены, 

компенсация расходов на размещение, питание, транспорт. 
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Козловская О.В. Паруйр Амаякович, в «Часе Губернатора» мы все 

рассмотрим в комплексе. Не будете возражать?  Спасибо большое. Александр 

Брониславович, позиция комитета. 

Куприянец А.Б. Паруйр Амаякович более послушный по сравнению с 

некоторыми другими нашими коллегами. Действительно, Паруйр Амаякович, 

Ваш вопрос не вовремя был задан. Комитет рассмотрел. Все изменения, которые 

мы вносим в этот закон, нужны для того, чтоб у нас была возможность 

производить финансовые затраты. Поэтому мы вносим статью о предоставлении 

межбюджетных трансфертов. Все заключения получены, есть предложение  

проголосовать. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Александру Брониславовичу? Голосуем 

или будем обсуждать? 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………33+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается 

Козловская О.В. Дополнения, изменения? Голосуется законопроект во 2-

ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........2 
Результат: принимается.  

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «Об организации социального обслуживания 

граждан в Томской области» (1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине 

Александровне, и.о. начальника Департамента социальной защиты населения 

Томской области. 

Киняйкина М.А. данный законопроект подготовлен в связи с тем, что  

с 1 января  2015 года вступает в силу новый Федеральный закон от 28 декабря  

2013 года № 442-ФЗ об основах социального обслуживания граждан в 

Российской Федерации. И соответственно этому утрачивает силу, принятые еще 
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в 1995 году и действующие до настоящего времени федеральные законы в сфере 

социального обслуживания граждан. Это законы от 2 августа 1995 года  

№ 122-ФЗ и закон от 10 декабря 1995 года № 195-ФЗ. В этой связи на территории 

Томской области подлежит отмене закон от 16 августа 2005 года № 135-ОЗ о 

социальном обслуживании населения в Томской области. Предлагаемый 

законопроект направлен на приведение в соответствии с требованиями 

федерального закона № 442-ФЗ норм регионального законодательства в сфере 

социального обслуживания граждан. Он устанавливает, во-первых, полномочия 

органов государственной власти Томской области в сфере социального 

обслуживания; во-вторых, перечень социальных услуг, предоставляемых 

поставщиками социальных услуг. Здесь хочу отметить, что при формировании 

перечня, соблюдены требования статьи 35 № 442-ФЗ о том, что перечень 

социальных услуг, утвержденный законом субъекта Российской Федерации, не 

может быть сокращен, по сравнению с установленным по состоянию на  

31 декабря 2014 года. В-третьих, в законопроекте определен предельный размер 

среднедушевого дохода для предоставления на территории Томской области 

социальных услуг бесплатно. Его предлагается установить на уровне полуторной 

величины прожиточного минимуму на душу населения. Проект закона является 

первым шагом в целях реализации на территории Томской областного нового 

законодательства в сфере социального обслуживания граждан. Его принятие 

потребует разработки целого пакета нормативных правовых актов, до января 

2015 года, которые будут направлены на формирование на территории Томской 

области рынка социальных услуг, определение порядка ведения перечня 

поставщиков, регистра получателей социальных услуг, порядок предоставления 

социальных услуг, нормативы штатной численности и т.д. Т.е целый блок 

нормативных актов нам предстоит принять на территории Томской области.  

Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. 

Пожалуйста, Наталья Геннадьевна. 

Барышникова Н.Г. Марина Александровна, у меня 2 вопроса. Первый: 

сколько у нас в Томской области социально ориентированных некоммерческих 

организаций, благотворителей, добровольцев, которые работают в этой сфере? 
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Киняйкина М.А. Это направление у нас только будет создаваться, и 

приводиться к общим, установленным законодательством, требованиям. На 

сегодняшний день, должна признать, органы социальной защиты населения 

плотно в этом направлении не работали. Сейчас перед нами такая задача 

ставится. 

Барышникова Н.Г. Сколько тогда у вас будет времени, чтобы 

перестроиться? 

Киняйкина М.А. До конца года. С января должны вступить все новые 

правила. 

Барышникова Н.Г. Второй вопрос: в законопроекте говорится о 

подушевом нормативе, не ухудшит ли он положение в этой сфере? 

Киняйкина М.А. Я не думаю, что законодательство в сфере социального 

обслуживание предполагает ухудшение. По закону № 442-ФЗ порядок 

подушевого финансирования нам должны дать с федерального уровня. На 

сегодняшний день мы не имеем этого нормативного акта. Ждем. 

Козловская О.В. Спасибо. Еще вопросы есть? Достаточно? Пожалуйста, 

позиция комитета. 

Глок Л.Э. На комитете рассмотрено. В процессе рассмотрения были 

высказаны предложения о включении в закон позиций, связанных с независимой 

оценкой качества оказываемых социальных услуг населению. Это было учтено. 

Представлен проект закона в новой редакции, с учетом этого замечания. Все 

заключения положительные. Есть технические замечания. У нас есть основание 

рекомендовать принятие законопроекта в 2-х чтениях, с учетом представленных 

замечаний.  

Козловская О.В.  Есть вопросы к Леониду Эдуардовичу? Есть желающие 

выступить? Нет. Голосуем. Действительно, очень подробно и детально 

обсуждался этот вопрос на комитете. Поэтому я думаю, что очень многие 

вопросы были сняты. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.  

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………30+3 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается.  
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Козловская О.В. Есть ли изменения, дополнения к принятой редакции? 

Нет. Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+3 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........3 
Результат: принимается. 
 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «Об оказании материальной помощи в Томской 

области» (1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине 

Александровне, и.о. начальника Департамента социальной защиты населения 

Томской области. 

Киняйкина М.А. В настоящее время вопросы оказания материальной 

помощи гражданам, оказавшимся в тяжелой жизненной ситуации, регулируются  

на федеральном уровне законом № 195-ФЗ от 1995 года, о котором я уже 

говорила, и который с 1 января 2015 года утрачивает силу. На региональном 

уровне есть разрозненные нормативные акты, которые посвящены этому 

вопросу. Во-первых, это отдельная статья 17 закона Томской области  

от 16 августа 2005 года № 135-ОЗ. Этот закон в целом посвящен социальному 

обслуживанию населения. Основное количество норм этого закона посвящены 

данному вопросу. Он так же с 1 января 2015 года утрачивает силу. А так же у нас 

есть закон Томской области от 16 июня 2012 года № 90-ОЗ «О единовременной 

денежной выплате лицам, пострадавшим в результате ЧС природного или 

техногенного характера, а так же пожара, вызванного природными факторами».  

Предлагаемый законопроект разработан, во-первых, в целях сохранения норм о 

материальной помощи после отмены со следующего года закона Томской 

области № 135-ОЗ. Во-вторых, в целях объединения в рамках единого 

регионального закона норм о материальной помощи гражданам, оказавшимся в 

трудной жизненной ситуации. В проекте сохранен действующий порядок 

определения размера материальной помощи по указанным основаниям. Просим 

рассмотреть и принять законопроект в 2-х чтениях. 
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Козловская О.В. Спасибо. Вопросы к Марине Александровне? Олег 

Владимирович. Потом Алексей Геннадьевич. 

Громов О.В. На комитете мы разобрались в механизмах, часть вопросов 

сняли. Я хотел бы уточнить такой момент: человек попал в трудную жизненную 

ситуацию, написал заявление. Комиссия приняла, смотрит, а у него пенсия выше 

прожиточного минимума - 9,2 тыс. руб. По критериям – он богатый. Может ли 

комиссия принять решение индивидуально по каждому человеку, с учетом 

нюансов, потому что разные жизненные ситуации бывают. 

Киняйкина М.А. В рамках закона принять решение в порядке 

исключения, нельзя. Но на территории Томской области действуют 2 закона: 

один, о котором я сказала № 135-ОЗ; второй закон, который предоставляет меру 

социальной поддержки на условиях социального контракта. Тот закон, который 

регулирует и связывает материальную помощь с заключением социального 

контракта, он исходит из уровня материального обеспечения гражданина. А 

закон, о котором мы сегодня говорим, № 135-ОЗ, требований к уровню дохода 

человека не предъявляет. Само понятие «трудная жизненная ситуация» 

предполагает, что это может быть гражданин любого уровня обеспеченности. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Алексей Геннадьевич, Ваш вопрос. 

Федоров А.Г. Марина Александровна, проводился ли анализ погорельцев 

и людей, оказавшихся в местах затопления, у скольких из них застраховано было 

имущество, а у скольких - нет? Что сами люди для этого делают? Работают ли с 

ними страховые компании? 

Киняйкина М.А. Дело в том, что те населенные пункты, которые 

подвержены затоплению, сознательно или несознательно, не страхуются, т.к. 

страховые компании им отказывают. Поэтому наши меры социальной 

поддержки - это единственные, что мы можем им предлагать. 

Федоров А.Г. Тогда второй вопрос: какие меры можно предпринять, чтоб 

уговорить, заставить страховые компании работать на этих территориях? Как 

простимулировать страховые компании со стороны власти?  

Киняйкина М.А. Не знаю. У социальной защиты большой круг вопросов, 

но вот как заставить страховщиков принимать те или иные решения, мне 

кажется, они выходят за рамки наших возможностей. 



 38 

Козловская О.В. Спасибо. Есть еще вопросы? Вопросов нет. Позиция 

комитета. 

Глок Л.Э. Комитетом проект закона рассмотрен. Рекомендовано принять 

в 2-х чтениях. Все заключения положительные. Бюджетно-финансовый комитет 

поддерживает. Просим принять. 

Козловская О.В. Есть вопросы? Вопросов нет. Желающие выступить? 

Олег Владимирович. Затем Алексей Геннадьевич. 

Громов О.В. Уважаемые коллеги, я считаю, что закон хороший. Он нужен 

нам. Дело в том, что к каждому депутату идут на прием много избирателей, 

попавших в трудную жизненную ситуацию, не только пожар, не только 

наводнение, но и ветра бывают ураганные и град нас бил. Мы с моими коллегами 

помогаем, когда есть возможность. Нужно иметь такой закон. Закон уже 

работает. Но у меня просьба, Марина Александровна, проводите работу, чтобы 

не было сухости, черствости тех людей, которые стоят на исполнении этого 

закона. Да, другой раз человек по бумажке не попадает под действие закона, но 

есть другие нюансы. Помните, когда мы внедряли систему субсидий в Томской 

области, была очень серьезная проблема с ЖКХ, но комиссии, замы по 

социальным вопросам находили варианты и решали их. Здесь то же самое 

должно быть. Предлагаю проголосовать за принятие этого закона в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо. Алексей Геннадьевич, пожалуйста. 

Федоров А.Г. У меня предложение. Сколько было наводнений и 

выяснялось, что дома не застрахованы, все ложилось на плечи областного 

бюджета. Понятно, что бюджет небезразмерный. Чтоб восстанавливать все дома 

не хватит бюджета. Я предлагаю протокольно обратиться к Администрации 

Томской области рассмотреть на комиссии вопрос о работе страховых 

организаций в этих районах. Такая ситуация была в городе Томске. Нами была 

создана рабочая группа, которая работала со страховыми компаниями. Результат 

был неплохой. В прилегающие к реке зоны, попадающие под затопление, вышли 

страховые компании и стали страховать имущество. Здесь нужны усилия 

Администрации области в работе со страховыми компаниями. 

Козловская О.В. Спасибо. Александр Михайлович, как отнесется 

Администрация Томской области, если мы сделаем такую протокольную запись? 
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Почему к Вам обращаюсь, потому что это должны рассматривать 

исполнительные органы власти, и, видимо, не одно какое-то подразделение. Нет 

возражений, коллеги? Записать протокольно поручение обратиться в 

Администрацию Томской области с просьбой изучить вопрос и предоставить 

нам свою позиции. Договорились? Спасибо большое. Можно перейти к 

голосованию? (Протокольная запись). 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении  

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………34+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. У нас еще один переданный голос. Заболел Терещенко 

А.А., голос передал  Куприянцу А.Б.. Дополнения изменения будут? Голосуется 

законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………32+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон 

Томской области «О социальной поддержке инвалидов в Томской области» 

(1-ое чтение).  

Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине 

Александровне, и.о. начальника Департамента социальной защиты населения 

Томской области. 

Киняйкина М.А. С 1 января утрачивает силу региональный закон  

№ 135-ОЗ от 16 августа 2005 года «О социальном обслуживании населения в 

Томской области». Это закон, посвященный социальному обслуживанию, 

содержит две нормы, которые предусматривают меры социальной поддержке и 

услуги для инвалидов и детей-инвалидов. Во-первых, это статья 17 в законе  

№ 135-ОЗ, о праве на получении материальной помощи детям-инвалидам, 

страдающим онкозаболеваниями, в тех случаях, когда они направляются 

органами здравоохранения для получения медицинского обследования или 
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помощи за пределы Томской области, и по медицинским показаниям нуждаются 

в авиаперелете, в том числе с учетом сопровождающего их лица. Вторая статья 

закона № 135-ОЗ – это статья 24, которая предусматривает получение 

инвалидами реабилитационной услуги в виде транспортного обслуживания, так 

называемого «Социального такси». Для сохранения указанных норм после  

1 января 2015 года мы предлагаем дополнить тематический закон Томской 

области от 10 сентября 2003 № 109-ОЗ «О социальной поддержке инвалидов 

Томской области» соответственно 2-мя статьями:15.1; 23.1. 

Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы. Нет вопросов? Спасибо. Позиция 

комитета. 

Глок Л.Э. Комитет рассмотрел. Было бурное обсуждения этого закона. 

Несмотря на положительные заключения, которые имеются, есть вопросы у 

депутатов, которые нужно обсудить в рабочей группе. Это касается категории 

детей-инвалидов, которые будут пользоваться данной услугой. Предлагаем 

принять в 1-ом чтении и создать рабочую группу для доработки законопроекта.  

Козловская О.В. Вопросы к Леониду Эдуардовичу есть? Я поняла, что 

Администрация согласна с такой позицией. Решение о создании рабочей группы 

на комитете принято. Вопросов нет. Есть желающие выступить? Очень важный 

закон. Есть предложение перейти к голосованию. 

Голосуется принятие законопроекта в 1-ом чтении и постановление к нему 

в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………34+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 5 Закона 

Томской области «О социальной поддержке при оплате жилищно-

коммунальных услуг отдельных категорий граждан, проживающих и 

работающих (работавших) в сельской местности на территории Томской 

области» (1, 2 чтение).  
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Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине 

Александровне, и.о. начальника Департамента социальной защиты населения 

Томской области. 

Киняйкина М.А. Указанный законопроект разработан в целях продления 

на 2015год действие уже действующего закона Томской области от 16 декабря 

2004 года № 256-ОЗ, который устанавливает социальную поддержку в виде 

денежной компенсации на оплату жилья и социальных услуг отдельным 

категориям граждан, поживающим или работающим или ранее работавшим в 

сельской местности  на территории Томской области. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Марине Александровне? Мы просто 

пролонгируем закон на очередной финансовый год. Леонид Эдуардович, 

пожалуйста, позиция комитета. 

Глок Л.Э. Комитет поддерживает для принятие в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Леониду Эдуардовичу? Нет.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении  

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………33+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения будут? 

Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………34+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О реализации полномочий в области 

содействия занятости населения в Томской области» (1 чтение).      

Слово для доклада предоставляется Грузных Светлане Николаевне, 

начальнику Департамента труда и занятости населения Томской области.  

Обращаю внимание, что у нас присутствует заместитель Губернатора 

Томской области по социальной политике Чингис Маметович Акатаев. Если 

возникают вопросы по социальным законам, то можно у него уточнить. 
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Грузных С.Н. Добрый день, Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович, депутаты и приглашенные! Я напомню, что в Российской 

Федерации действует закон о занятости населения с 1991 года. В соответствии с 

данным законом, мы осуществляем переданные полномочия по занятости 

населения, по выплате пособия по безработице, материальной помощи, 

стипендий в период обучения и выплаты досрочных пенсий. Это преданные 

полномочия. И к полномочиям субъектов Российской Федерации относится вся 

работа, связанная с содействием занятости. Новым законом определен перечень 

государственных услуг, которые мы оказываем. Данный законопроект 

предлагает разграничить полномочия органов государственной власти Томской 

области в области содействия занятости населения. И закрепить дополнительные 

мероприятия в сфере содействия занятости. К категориям этих мероприятий 

относятся граждане, которые испытывают трудности в поиске работы. Прежде 

всего, это выпускники вузов, системы среднего профессионального образования, 

граждане предпенсионного и пенсионного возраста, женщины, имеющие детей 

до 3-х лет, лица без определенного места жительства, также лица, которые 

освобождаются из мест лишения свободы, и инвалиды с ментальными 

расстройствами. По всем данным мероприятиям общая сумма затрат составляет 

порядка 23 млн. руб. Всего на политику занятости на территории Томской 

области направляется в год более 800 млн. руб., 420 млн. руб.- из федерального 

бюджета, а остальные - это средства субъекта Российской Федерации. Просим 

рассмотреть данный законопроект. Он был рассмотрен на заседании 3-х 

сторонней комиссии по регулированию социальных и трудовых отношений. 

Одобрен. Получены положительные заключения юридического отдела 

Законодательной Думы, прокуратуры. От юстиции имеются правки технического 

характера: в одном месте падеж неправильный, в другом пропущено слово 

«размер». Просим рассмотреть и принять. 

Козловская О.В. Вопросы Светлане Николаевне? Пожалуйста, Николай 

Александрович. 

Вяткин Н.А. Скажите, пожалуйста, Вашу точку зрения по следующему 

вопросу: если человек не хочет работать, ему дают пособие 6 тыс. руб. А если он 

будет работать, то получит столько же или чуть больше. Человек не хочет 
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работать, живет за счет пособия. И таких в области много. Есть ли 

необходимость изменить соотношение минимальной оплаты труда (около 6 тыс. 

руб.) и пособия по безработице примерно столько же. 

Грузных С.Н. Минимальное пособие по безработице составляет в 

настоящее время 850 руб. умноженные на районный коэффициент. 

Максимальное пособие - 4,5 тыс. руб. Говорить о том, что человек не хочет 

работать, а хочет получать такое пособие, я не стала бы. В сельской местности 

экономическая ситуация такая, что не всегда можно найти работу. Поэтому 

дополнительные меры и нацелены на то, что человека, который желает работать, 

и даже не имеет статуса безработный, мы можем направить на обучение и 

предложить ему место работы. 

Барышниковой Н.Г. На сегодняшний день, сколько человек по 

безработице состоит на учете в области? 

Грузных С.Н. Зарегистрировано 7267 человек, что в процентах составляет 

1,5%. 

Козловская О.В. Еще вопросы есть? Спасибо. Позиция комитета. 

Глок Л.Э. Комитет рассмотрел. Предлагается принять закон в 1-ом 

чтении, т.к. есть вопросы по эффективности тех полномочий, которые приняты 

Томской областью дополнительно, и которые финансируются из областного 

бюджета. Мы приняли решение, что закон нужно доработать. Комитет 

рекомендует принять в 1-ом чтении. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть еще вопросы к Леониду Эдуардовичу? 

Есть желающие выступить? Нет. Есть еще, о чем поговорить. В частности о  

конкретизации полномочий представительного органа власти. Все сводится к 

принятию в области закона содействия занятости и иные полномочия в рамках 

существующего законодательства. Может, есть смыл прописать нам по 

программам. Давайте подумаем. Ко 2-ому чтению, чтоб мы были готовы. 

Рабочую группу будем создавать или все делается в рамках комитета? 

Глок Л.Э. Мы работаем в рамках комитета совместно с Департаментом 

труда и занятости населения. 

Козловская О.В. Спасибо. Голосуем 1-е чтение закона. 



 44 

Голосуется принятие законопроекта в 1-ом чтении и постановление к нему 

в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………30+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статью 4 Закона 

Томской области «О форме и порядке предоставления мер социальной 

поддержки по обеспечению жильем ветеранов, инвалидов и семей, имеющих 

детей-инвалидов» (1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Ассонов Д.Ю. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый 

Александр Брониславович, уважаемые депутаты, присутствующие! К вашему 

вниманию представляется проект закона Томской области «О внесении 

изменений в статью 4 Закона Томской области от 6 июня 2006 года № 116-ОЗ  

«О форме и порядке предоставления мер социальной поддержки по обеспечению 

жильем ветеранов, инвалидов и семей, имеющих детей-инвалидов». 

Законопроект подготовлен с целью приведения закона Томской области  

№ 116-ОЗ в соответствии с федеральным законодательством и на основании 

заключении прокуратуры Томской области от июня 2014 года. Согласно 

заключению прокуратуры Томской области, федеральный законодатель не 

предполагает наличие очереди из граждан, имеющих право на внеочередное 

предоставление жилья, а возникновение подобного права связывает с наличием 

тяжелого хронического заболевания. Предлагаемые изменения 

предусматривают, что органы местного самоуправления формируют не очередь, 

а списки из числа лиц, указанных в статье 1 закона № 116-ОЗ. Принятие 

законопроекта не повлечет дополнительных расходов, покрываемых за счет 

средств областного бюджета, т.к. финансирование закона осуществляется за счет 

средств федерального бюджета. Потребуется внесение изменений в 

постановление Администрации Томской области от 10 июля 2006 года № 90  
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«О порядке предоставления социальных выплат гражданам на приобретение, 

строительство жилых помещений в собственность». Получены положительные 

заключения Совета муниципальных образований, прокуратуры Томской области, 

минюста, юридического отдела Законодательной Думы. На основании 

вышесказанного, прошу принять законопроект в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Вопросы, пожалуйста, Дмитрию Юрьевичу. Вопрос 

активно обсуждался на комитете. Леонид Эдуардович, пожалуйста. 

Глок Л.Э. Действительно, вопрос активно обсуждался на комитете. Это 

было связано с непониманием депутатами порядка формирования списков 

внеочередников. В процессе мы разобрались, что наши опасения напрасны. 

Списки будут формироваться в той же хронологической последовательности, в 

какой были внесены в общую очередь. Поэтому рекомендовано принять в 2-х 

чтениях. Все заключения положительные. 

Козловская О.В. На комитете мы договорились, что Администрация нам 

представит списки всех внеочередников, которые по разным основаниям в 

области есть. Учитывая, что достаточно жесткую позицию в этом вопросе 

занимает прокуратура. Потому и нет очереди, что эти люди по первому 

требованию должны обеспечиваться жильем. У нас таких возможностей сегодня 

нет. Нужно понимать масштаб проблемы. Есть желающие выступить? Голосуем? 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении  

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………31+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Изменения, дополнения к предложенной редакции? Если 

вы не возражаете, сделаем протокольную запись. Повторим решение комитета в 

адрес Администрации Томской области по общему списку внеочередников. 

Предлагаю проголосовать, с учетом этого предложения во 2-ом чтении и 

постановление к нему. (Протокольная запись). 

Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О признании утратившими силу отдельных 

законодательных актов Томской области» (1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Ассонов Д.Ю. Уважаемые депутаты, вашему вниманию представляется 

законопроект Томской области «О признании утратившими силу отдельных 

законодательных актов Томской области». Данный законопроект подготовлен с 

целью приведения в соответствие законодательства Томской области с 

Жилищным кодексом Российской Федерации, на основании обращения 

прокуратуры Томской области от марта 2013 года. Закон Томской области от 13 

февраля 2004 № 23-ОЗ «Об обеспечении жилыми помещениями граждан, 

жилище которых признано не пригодным для проживания» принят до 

вступления в силу Жилищного кодекса Российской Федерации. Правоотношения 

по обеспечению жилыми помещениями граждан, жилье которых признано в 

установленном порядке не пригодным для проживания, на сегодняшний день 

урегулированы Жилищным кодексом Российской Федерации. Таким гражданам 

жилые помещения предоставляются по договору социального найма вне 

очереди. Таким образом, регулирующая функция закона № 23-ОЗ отсутствует. 

Законопроект признает утратившим силу закон Томской области № 23-ОЗ, а так 

же закон № 166-ОЗ от 8 августа 2006 года, в котором были внесены изменения в 

закон № 23-ОЗ. Принятие законопроекта не потребует дополнительных 

расходов, покрываемых за счет средств областного бюджета. Не потребует 

признания утратившими силу постановления, изменения, дополнения для 

принятия правовых актов Томской области. Все заключения положительные. 

Прошу принять законопроект в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо. Т.е. мы приводим в соответствие федеральным 

законам. Есть вопросы? Пожалуйста, Наталья Геннадьевна. 

Барышниковой Н.Г. Дмитрий Юрьевич, в раздаточном материале 

справочно представлены выдержки из Жилищного кодекса Российской 

Федерации, все это было прописано в Жилищном кодексе в 2004 году? Нам 

потребовалось 10 лет, чтобы отменить действующие законы? 
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Ассонов Д.Ю. Спасибо за вопрос. Отвечу так. Он был недействующим и 

при этом никому не мешал. Да, 10 лет - это перебор. 

Козловская О.В. Очень важно, что Департамент это понимает. Еще есть 

вопросы к Дмитрию Юрьевичу? Спасибо большое. Позиция комитета. 

Эскин А.Я.  Все правильно объяснили, что это приведение в соответствие 

с федеральным законом. Вопросов нет. Комитет рекомендует принять в 2-х 

чтениях. Заключения все положительные. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Аркадию Яковлевичу? Нет. 

Есть предложение перейти к голосованию. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.  

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 4 Закона 

Томской области «О недропользовании на территории Томской области»  

(1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Гончарову Игорю Валерьевичу, 

начальнику Департамента по недропользованию и развитию 

нефтегазодобывающего комплекса. 

Гончаров И.В. Добрый день, уважаемы депутаты! На ваше рассмотрение 

выносится изменение закона «О недропользовании на территории Томской 

области». Изменения приведены в соответствие с Федеральным законом  

«О недрах». В соответствии со статьей 10.1 вышеуказанного закона основанием 

для возникновения права пользования участками недр, является принятие в 

соответствии с законодательством субъекта Российской Федерации решения 

органа государственной власти субъекта Российской Федерации о 
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предоставлении по результатам аукциона-конкурса права пользования участком 

недр местного значения, включенным в перечень участков недр местного 

значения, утвержденного органом исполнительной власти субъекта Российской 

Федерации, для разведки и добычи полезных ископаемых или для 

геологического изучения. При этом в части 3 статьи закона «О недрах» 

определено, что порядок подготовки и рассмотрение согласования перечня 

участков недр местного значения или отказа в согласовании, указанных в 

перечне, устанавливается федеральным органом управления - Государственным 

фондом недр. Процедура подготовки и рассмотрения согласования перечня 

установлена приказом Роснедр «Об утверждении порядка подготовки и 

рассмотрения согласования перечня участков недр местного значения или отказа 

в согласовании таких перечней». Т.е. утверждаем аукционы мы, готовим мы, а 

согласовывает и утверждает перечень самих участков органы федеральной 

власти. Поэтому все вопросы, связанные с подготовкой, с рассмотрением, с 

согласованием перечня участков недр местного значения, урегулированы на 

федеральном уровне. Чтобы исключить двучтения и предпосылки к пониманию 

того, что должны существовать два каких-то перечня, предлагается внести 

соответствующие изменения в статью 4 Закона Томской области «О 

недропользовании на территории Томской области» от 12 сентября 2003 года  

№ 116-ОЗ. Предлагаю рассмотреть и принять в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо. Вопросы к Игорю Валерьевичу? Пожалуйста, 

Сергей Николаевич. 

Брянский С.Н. Игорь Валерьевич, поясните, пожалуйста, сам момент. 

Перечень формируется из тех участков, которые уже существуют. Если 

обнаружены новые месторождения полезных ископаемых, то кто включает их в 

перечень участков недр местного значения? Администрация Томской области?  

Гончаров И.В. У Вас изначально не правильно прозвучал вопрос. Мы 

формируем перечень не из того, что у нас есть, сколько месторождений и 

сколько мы выставляем участков на аукцион, как делают на федеральном уровне 

полезные ископаемые неместного значения. Мы делаем согласно, тех заявок, 

которые к нам поступают. Т.е., появляется недропользователь, которому нужно 

сформировать этот лицензионный участок. Он нам подает заявку, мы ее 
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рассматриваем, включаем в перечень и этот перечень отправляем федеральным 

органам. 

Козловская О.В. Я думаю нужно сразу объяснить, почему такой подход. 

Это же деньги, затраты. 

Гончаров И.В. Во-первых, для того, чтобы сформировать участок, 

провести геологические исследования, которые выполняются за счет 

недропользователя, а не за счет государства. Т.е. на балансе появляется 

бесхозное месторождение только в том случае, если кто-то открыл, посчитал - 

нерентабельно и сдал. Вот тогда мы можем его кому-нибудь рекомендовать. 

Если пришел человек с заявкой, а мы ему говорим, «у тебя есть участок, подай 

заявку лучше на него». За счет государства общераспространенные полезные 

ископаемые могут встать на баланс только в случае, если недропользователь 

искал золото, нашел песок, поставил на баланс. 

Козловская О.В. Еще есть вопросы? Вопросов больше нет. Спасибо. 

Аркадий Яковлевич, позиция комитета?  

Эскин А.Я. Комитет рассмотрел, рекомендует принять в 2-х чтениях. Это 

приведение в соответствие областного закона федеральному закону. Там есть 

еще приказы Роснедр, чтобы не было разночтений в решении списков. Это все 

единая форма. Экономятся деньги тех, кто вкладывается, и упрощается работа. 

Все заключения получены. Предлагаем голосовать в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Аркадию Яковлевичу? 

Вопросов нет. Желающие выступить? Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении  

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………27+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Изменения, дополнения к 1-ому чтению закона будут? 

Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

 



 50 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области» (1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Зеленцову Александру 

Викторовичу, начальнику Департамента государственной гражданской службы 

Администрации Томской области. 

Зеленцов А.В. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый 

Александр Брониславович, уважаемые депутаты, коллеги! Представленный 

вашему вниманию законопроект подготовлен в связи с изданием в июне этого 

года 2-х Указов Президента № 453, № 460 в части профилактики коррупционных 

правонарушений и противодействия коррупции. Данный проект закона 

предполагает внесение изменений в 2 закона Томской области: № 231 «О 

государственной гражданской службе» и № 125 «О лицах замещающих 

государственные должности». Изменения сводятся к 3-м частям. Первая часть 

связана с принятием Указов Президента. Конкретно Указом № 460 введена новая 

форма справки о доходах и обязательствах имущественного характера, а также о 

расходах. Теперь эта справка единая. Указ имеет прямое действие и 

распространяется на всю территорию Российской Федерации. Данный Указ 

вступает в силу с 1 января 2015 года. Соответственно мы вносим изменения, 

которые так же вступят с 1 января 2015 года. Указом № 453 внесены 

корректировки сроков предоставления уточненных сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера. Сейчас у нас с вами 

есть три месяца на корректировку этих сведений, то Указом Президента этот 

срок сокращен до 1 месяца. Соответственно мы вносим изменения в наши 

законы № 231-ОЗ, № 125-ОЗ.  

Второе, предлагаем стаж муниципальной службы при приеме на 

государственную службу лиц, имеющих дипломы с отличием на ведущие 

должности (а это консультант и начальник отдела), стаж сокращен до 1-го года, 

учитывать стаж муниципальной службы. По сути это согласуется с частью 1  

статьи 2 закона № 231-ОЗ. 

Третье, по рекомендации Министерства труда и социальной защиты в 

целях определения порядка прохождения испытания при поступлении на 
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государственную гражданскую службу Томской области и организации 

наставничества, законопроектом предусмотрено наделение Администрации 

Томской области полномочиями по принятию соответствующего правового акта.  

Были замечания от 3-х согласующих инстанций от юридического отдела 

Законодательной Думы, Минюста, прокуратуры. В настоящее время все 

замечания устранены. Имеются положительные заключения. Прошу поддержать, 

принять в 2-х чтениях. 

Козловская О.В.  Есть вопросы? Пожалуйста, прокуратура. 

Неверов Д.В. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты, нет 

вопросов, есть предложение. У нас институт наставничества введен Указом 

Президента, предусматривает его различные виды. Минтруд издал методический 

инструментарий по данному вопросу, т.е. у нас наставничество на стадии приема 

на службу. В связи с этим из части 1 статьи 4.1 законопроекта исключить 4 слова 

«в порядке должностного роста». Юридический отдел Думы в своих замечаниях 

это так же указывал. С Департаментом госслужбы этот вопрос предварительно 

проговорили, возражений нет. 

Козловская О.В. Позиция Администрации? Александр Михайлович? 

Феденев А.М. Соглашаемся. 

Козловская О.В. Хорошо. Спасибо. Есть еще вопросы? Владимир 

Казимирович позиция комитета? 

Кравченко В.К. Комитетом вопрос рассматривался дважды 16 и 23 

сентября. На сегодняшний день все положительные заключения получены. С 

учетом поправок, готовы поддержать в 2-х чтениях.   

Козловская О.В. Вопросы к Владимиру Казимировичу? Нет вопросов. 

Будем обсуждать? Голосуем? 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.  
Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+4 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 
Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+4 
Проголосовало против…………………2 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Перерыв на обед   13.00 – 14.00 

Заседание третье         14-00 
 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна 
 

 Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня 

раздела «Час Губернатора» «О мерах, принимаемых по социальному и 

трудовому устройству лиц, вынужденно покинувших территорию Украины 

и находящихся на территории Томской области» Слово для доклада 

предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, заместителю Губернатора 

Томской области по территориальному развитию и взаимодействию с органами 

местного самоуправлении. 

Рожков А.М. Добрый день, уважаемые депутаты, Оксана Витальевна, 

Александр Брониславович! Прежде чем говорить о мерах, которые принимают 

органы государственной власти по приему и размещению граждан Украины, 

прибывшие в Россию, в частности на территорию Томской области, я хотел бы 

донести небольшую информацию. На сегодняшний момент количество граждан 

Украины, которые прибыли на территорию Томской области, насчитывается 

1457 человек. Эта цифра колеблется потому, что кто-то приезжает, кто-то 

уезжает. На сегодняшнее утро, на 9.00 утра, такие данные. Из них 389 - это 

подростки, 26 - детей до 1 года. Должен отметить, что на территории Томской 

области родился гражданин Российской Федерации, одновременно он является и 

гражданином Украины. И еще ждем прибавления. У нас 6 женщин находятся в 

положении. В лечебных учреждениях у нас находятся 26 граждан Украины. Из 

них 2 - сопровождающие лица, т.е. родители, 11 человек из 26 - это дети. 

Заболевания различные. 

Мы начали работать с гражданами Украины с июля 2014 года. Еще до 

принятия постановления Правительства о порядке и регламенте размещения 

граждан Украины, которые в экстренном порядке прибыли на территорию 

Российской Федерации. На территорию Томской области прибывали 

самостоятельно граждане Украины, которые нуждались в определенной 

поддержке. После того, как было издано постановление Правительства, до 

каждого субъекта Российской Федерации доведена квота по приему граждан 
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Украины. Квота Томской области - 7747 человек. В сентябре прошло заседание 

Правительства под руководством Козака Д.Н., он отвечает за данное 

направление. Протокольно установлено увеличение квоты для всех субъектов на 

30%, в том числе и для Томской области. Т.е. у нас цифра будет более 4,5 тыс. 

человек.  

Об идеологии. Начиная работать по данному вопросу, Губернатор 

Томской области С.А. Жвачкин сразу определил и довел до всех структур, в том 

числе и до федерального уровня следующее: 

1) вся работа должна проводиться не в ущерб жителям Томской области; 

2) никакие дополнительные людские ресурсы, т.е. увеличение штатов, не 

будет происходить. Мы все должны выполнять в рамках своего штатного 

расписания, перекладывая функции внутри. Отвлечение, как вы понимаете, идет 

очень большое. 

На сегодняшний день засчитываются в нашу квоту, которая доведена 

постановлением Правительства, только те люди, которые прибыли в 

организованном порядке. Таких людей на сегодняшний день 866 человек, из 

1457 прибывших. Все остальные прибыли самостоятельно, и в квоту не 

учитываются. Такая ситуация во всех субъектах.  

Какие задачи перед нами были поставлены и что мы делаем.  

Первое: были созданы пункты временного размещения (ПВР) на 

территории города Томска: на ул. Ивана Черных, общежитие индустриального 

техникума и гостиница на ул. Мостовой. Задача пунктов временного размещения 

– разместить граждан Украины, которые прибывают организованно; провести 

регистрацию, постановку на учет, медицинское обследование, отбор и 

составление паспорта гражданина Украины. Из паспорта мы можем выявить, 

начиная от состояния здоровья, размера обуви, одежды и т.д. Это дает нам 

понимание, какая нужна поддержка в целом для каждой семьи. Эти пункты 

должны работать по методике не более 10 дней. Дальше задача органов власти, 

чтобы не ущемлять интересы граждан России жителей Томской области и 

интересы нашего бюджета, нужно этих граждан трудоустроить, по возможности 

обеспечить жильем, а самая главная задача – это создать условия, при которых 

они смогли обеспечить себя самостоятельно. Иждивенцы нам не нужны. 
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Исключение составляют те граждане Украины, которые достигли пенсионного 

возраста, или граждане, имеющие несовершеннолетних детей. Прибыло большое 

количество многодетных семей. Финансовые затраты следующего порядка: по 

нормативу - 800 руб. в сутки на семью. Деньги на руки не выдаются. 250 руб. из 

них мы тратим на питание в пунктах временного размещения. Это не так много, 

но дает определенную возможность поддержать этих граждан. Вся остальная 

сумма (она колеблется от 320 руб. до 500 руб.) - это затраты на проживание. 

Затраты на транспортировку граждан Украины, которые прибыли на территорию 

Томской области, на себя взял федеральный бюджет. Уполномоченный орган - 

это Федеральная миграционная служба, которая распределяет эти ресурсы и 

оплачивает расходы, связанные с проездом, как сюда на территорию Томской 

области, так и в дальнейшем по их возвращению, если такое решение будет 

принято. Из 866 человек, прибывших к нам, 10-м были куплены проездные 

билеты для возвращения на Украину.  

Мы анализируем ситуацию во всех субъектах Российской Федерации. Мы 

были не первые, кто принимал переселенцев. Наши представители трижды 

выезжали в основной пункт в Ростовской области, где мы пополнялись 

гражданами Украины. В организованных лагерях временного содержания 

насчитывается более 63 тыс. человек. Сначала мы изучали ситуацию с подбором 

граждан Украины, которых в дальнейшем мы могли использовать у себя в 

качестве трудового ресурса. В первую очередь нас интересовали граждане 

Украины, которые обладают профессиями врачей, учителей, а так же 

специалисты в строительной отрасли и в других отраслях экономики. Нами было 

отобрано 114 человек, но, к сожалению, всех привести не смогли, потому что 

процесс отправки затянулся. Он зависел не от нас. Через 3 недели, когда поезд 

был отправлен на территорию Томской области, не все 114 смогли попасть к 

нам. Кто-то принял другое решение, кто-то, не дожидаясь организованной 

поездки, самостоятельно прибыл на территорию Томской области. Мы их уже 

знали, созвонились и трудоустроили на наши предприятия. Глава 

Администрации Чаинского района Столяров В.Н. договорился с бизнесом, и они, 

понимая, что процесс отправки затягивается, сами оплатили билеты. В 
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результате 12 человек прибыли на территорию Чаинского района. Они 

трудоустроены и работают. 

Мы внимательно изучили, с какими проблемами мы можем столкнуться. 

Первое - это сохранить баланс между интересами граждан Украины и 

интересами граждан Томской области. Чтобы не было конфликта интересов. Т.е. 

вопрос о предоставлении мест в дошкольных учреждениях, решается 

следующим образом. В тех детских садах, где нет дефицита, и есть свободные 

места, гражданам Украины, в порядке соответствия требованиям Российского 

законодательства, имеют право встать на учет и направить своих детей в 

дошкольные учреждения. Там, где есть дефицит мест, например, в г. Томске, в 

других районных центрах, мы не предоставляем места, чтобы не было 

конфликтов и не были ущемлены права наших граждан. Что касается 

образовательных учреждений, здесь проблем нет. Мест достаточно. Они на 

общих основаниях в соответствии с федеральным законодательством, как другие 

граждане, приезжающие из других территорий имеют право на посещение 

образовательных учреждений. Здесь мы сделали небольшое исключение по 

вопросам питания. Мы приравняли их к категории детей из малообеспеченных 

семей, для бесплатного получения горячего питания в школах. Здесь был 

определенный сбой в работе. Некоторые директора школ требовали справки из 

социальной защиты. Понятно, что справку взять они не могут, т.к. работы нет, и 

на учете они не состоят. 

Следующий момент, который был отмечен на федеральном уровне, он так 

же касается идеологической стороны. Это вопрос о статусе, который должен 

принять гражданин Украины. Мы хорошо сработали по данному вопросу. 

Изучая опыт других регионов, мы увидели, что граждане Украины, которые 

пребывают самостоятельно и организованно, по 6 моделям постановки на учет 

представленных им, не смогли трудоустроиться по ряду причин. Мы выбрали 

самую оптимальную модель - временное убежище. Почему? Во-первых, данный 

статус дается на 1 год, а это приличный срок. Во-вторых, он дает возможность 

спокойно трудоустраиваться без всякой квоты, путем заключения трудовых 

отношений с работодателем, неважно какое это лицо, юридическое или 

физическое. Т.е здесь никаких ограничений федеральное законодательство не 
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предусматривает. Конечно, есть много желающих получить статус беженца. 

Данный статус дает серьезные материальную поддержку для данных граждан, в 

том числе подъемные и бесплатное жилье и т.д. На сегодняшний день за 

статусом беженцев обратилось 11 человек, не один пока данный статус не 

получил. Во-первых, данная процедура очень длительная. Во-вторых, должны 

быть серьезные основания, по каким мотивам данный гражданин не важно, 

какого государства стал беженцем. Есть политические мотивы, экономические и 

так далее… Сегодня правоохранительные органы проводят соответствующую 

работу. С каждым гражданином Украины, прибывшим на территорию Томской 

области, проводится опрос, берутся показания, по каким причинам выехал с 

территории Украины. Если это было воспринято как угроза жизни, и юридически 

это будет доказано, то в дальнейшем реально будет получить статус беженца или 

вид на жительство для данных граждан. Мы отчетливо понимаем, что процедура 

получения вида на жительство занимает около 60 суток. В этот период никто 

работать не будет, а мы должны будем их содержать. За этим статусом 

обратилось более 118 человек. Это уже другой вид социального пакета для 

данных граждан. Мы договорились, что все получают статус временного 

убежища, а потом у каждого есть возможность в дальнейшем определятся, 

подавать заявления, на другой статус. На сегодняшний день квота на сентябрь 

составила 804 человека. Пока мы ее еще не выполнили. Все не так просто. 

Граждане Украины, находящиеся в пунктах временного размещения в лагерях 

Рязанской, Белгородской областей, сегодня уже не испытывают большого 

желания перемещаться в другие регионы. Дело в том, что, то перемирие, которое 

сейчас объявлено в Украине, вселяет в них надежу на возможность возвращения 

домой. Хотя в разговоре с ними выяснилось, что многим возвращаться просто 

некуда. 

Я должен сказать большое спасибо всем федеральным структурам, 

региональным и районным. Была организована и проведена огромная слаженная 

работа. Были нюансы. Первые сутки приходилось работать без отдыха.  

Когда СМИ говорят о том, что граждане Украины «прогуляться» 

приехали, я хочу посоветовать таким людям, встретить эшелон с беженцами и 

посмотреть в глаза этих людей. В первый день было госпитализировано 56 
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человек. Среди них были и люди с осколочными ранениями, дети с переломами, 

находящиеся под завалами после бомбежки. С ними работали психологи МЧС, 

Министерства здравоохранения. Когда мы решали, сколько должно быть 

специалистов системы здравоохранения для 700 прибывших человек, которых 

мы приняли первыми (а это нагрузка одного участкового врача); мы увеличили 

ее в 2 раза, т.к. у нас 2 пункта временного размещения и физически 

специалистам будет тяжело. Ничего из наших расчетов не получилось, т.к. все 

надо было сделать быстро, а заболевания различные инфекционные, 

онкологические и т.д. Это говорит и о социальном уровне этих граждан, и об их 

отношении к медицине. Но и нужно учитывать, что многие находились 2-3 

месяца в пунктах временного размещения в лагерях, что сказалось не лучшим 

образом на их здоровье.  

Что касается отношения граждан Томской области. Все приняли активное 

участие в оказании материальной помощи: и общественность, и организации, и 

юридические лица. Несли вещи, продукты, деньги и т.д. Должен поблагодарить 

партию «Единая Россия», отделение КПРФ в г.Томске. Они очень активно 

работали вместе с нами. Также мы привлекли к работе с гражданами Украины, 

учитывая их очень тяжелое психологическое состояние, и нашу епархию. Они 

продолжают работать в пункте временного размещения, где из прошлого 

приезда у нас осталось там 57 человек. Не готов сегодня давать оценку хорошо 

это или плохо. Люди такие же, как и мы с вами. Проводил там собрание. Если бы 

меня завели туда с закрытыми глазами, и я бы не знал, что это граждане 

Украины, один в один наше население. Все те же житейские вопросы. Легче 

работать с людьми старшего возраста. Они знают, что такое Советский Союз, 

знают наш российский менталитет. С молодыми людьми до 30 лет разговор не 

всегда получался в том русле, в котором мы хотели. Но работа и дальше ведется.   

Что мы дальше продолжаем делать в этом направлении? Во-первых, всю 

материальную помощь, которую мы оказываем, можем осуществлять только в 

рамках существующего законодательства. Если это не гражданин Российской 

Федерации, то на него не могут в полной мере распространяться законы Томской 

области. А материальная помощь нужна, особенно семьям, которые не могут 

работать по тем или иным причинам. Нужны медикаменты, бытовые приборы и 
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т.д. Поэтому у нас открыт благотворительный счет. Мы провели встречи с 

крупным бизнесом. На этот счет в социальной защите у нас поступают деньги, и 

мы их тратим только на такие цели. На сегодняшний день истрачено на 

материальную поддержку более 2,5 млн. руб. через центр социальной защиты. 

Если по пунктам временного размещения (из расчета 800 руб.), мы эти деньги 

ждем в качестве компенсации из федерального бюджета, и уже за август месяц 

поступило 8,146 млн. руб. в Казначейство, то по социальной поддержке, это 

наши с вами затраты. Хочу отметить яркие примеры. В пункте временного 

размещения № 1 была семья с двумя детьми. У одного из детей 11 лет – 

онкология. Эту семью на свое содержание, не смотря на то, что папу мы 

трудоустроили, взял бизнес. Фирма не афиширует свое название, но мы знаем, 

конечно, кто это. Другая семья, о ней был репортаж в СМИ, где двое детей-

близнецов крестились. Их взяли под свое потранирование работники МЧС. 

Таких фактов человеческого отношения много. Был, конечно, прецедент в 

Асино, где подрались 2 украинца. Но мы не видим здесь межнационального 

конфликта, обычная бытовая ссора. 

Какие еще проблемы мы видим впереди? Первое: большая концентрация 

данных граждан в муниципальных образованиях может привести к определенной 

напряженности. Поэтому мы усиливаем работу, связанную с обеспечением тех 

граждан Российской Федерации жителей Томской области, которые там 

проживают. Такой наглядный пример: была проведена большая акция по 

подготовке первоклассников к началу учебного года. Такую же большую 

помощь мы оказали и гражданам Российской Федерации. Пришла «Томскнефть» 

предложила помощь гражданам Украины в сборе первоклассников. Мы сказали, 

нет. Будем оказывать помощь, но пропорционально численности наших детей. В 

результате-116 человек граждан Украины были подготовлены к школе. Это не 

только первоклассники, но и дети разного возраста.  

Хочу еще отметить, что сегодня мы уже сталкиваемся с тем, что есть 

граждане Украины, которые не смогут себя содержать по тем или иным 

причинам. Готовится еще один пункт временного размещения в профилактории 

«Строитель». Мы его частично восстанавливаем, учитывая, что скоро зима. В 

ПВР на ул. Мостовой остались дети школьного возраста, с которыми нужно 
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проводить занятия. В «Строителе» будут сконцентрированы граждане Украины, 

которые не могут себя обеспечивать, и так же будут дети. Мы планируем возить 

туда педагогов, во избежание конфликтов в сельской школе. Подготовили класс, 

в котором будут проходить занятия. Удачно получается, что это дети в основном 

начальной школы с 1 по 4 класс.   

Что касается переезда граждан Украины в другие субъекты, то такое 

практикуется. Большая часть граждан Украины, прибывшие к нам, это жители 

Луганской и Донецкой областей, в основном из г. Антрацита, а это шахтерский 

город. Профессии, по которым они работали, связаны с угледобычей. Приехав к 

нам, они изъявили желание переехать в Кемерово. Департамент занятости 

постарался отработать эту ситуацию. Мы сегодня работаем с каждым регионом в 

режиме скайпа. Например, украинцы, приехавшие к нам, не верят, что в 

Кемерово не нужны шахтеры. Мы приглашаем на видеосвязь представителей 

Департамента Кемеровской области и других субъектов, и обсуждаем возникшие 

вопросы. По Кемерово помимо квоты самостоятельно прибыли около 2,5 тыс. 

человек, но у них самих есть проблема - закрываются 2 шахты, и встает вопрос о 

большом сокращении. Мы проводим мониторинг СМИ, изучаем, что происходит 

у нас в публичном поле, и видим, что есть факты, того, что кого-то увольняют, 

кого-то принимают. Были нарушения в других регионах. Если у нас возникнут 

подобные факты, мы готовы в это вмешаться. По распоряжению Минтруда 

трудоустройство приехавших лиц должно быть не менее 60%. Мы спорим с 

Министерством труда, что 60 % нужно считать не от трудоспособных граждан, а 

от изъявивших желание работать. Но пока такая четкая разнарядка существует. 

Пример наших соседей, Аман Тулеев сказал, что надо быстро трудоустроить 

приехавших. И на некоторых шахтах произошел прецедент, временных людей 

сократили, чтоб принять других. Этого допускать нельзя. Нужно соблюдать 

баланс. Возник вопрос, работодатель принял к себе граждан Украины. Они 

работают, обеспечивают себя. Положены им выплаты в размере 800 руб.? Нет, не 

положены. 800 руб.- это финансовая поддержка в период размещения в ПВР. 

Этот тот пункт так сказать временной передержки, когда власть, общество, 

бизнес должны определиться, где эти люди в дальнейшем будут проживать, 

работать. У каждого предприятия есть свои программы. Хочу поблагодарить 
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депутата Тютюшева А.П., представителя ЗАО «Сибирская Аграрная Группа», за 

программу поддержки граждан Украины. Она связана с софинансированием 

затрат по проживанию. Таких примеров много. Мы обратились в Союз 

строителей. Нас они хорошо поддержали. Среди граждан Украины много 

желающих иметь профессию строителя. Например, назову фамилию Малощук, 

он собрал 2 многодетные семьи из Украины, оформил им ипотеку. Есть 

примеры, когда предоставили квартиру семье. Таких случаев много. Я хочу 

обратиться к депутатам и попросить о поддержке. Сегодня более 650 человек 

находится за пределами г. Томска. Мы старались первую партию 

расформировать в муниципальные образования и районы, понимая, что дальше 

будет еще больший приезд. Будет сложно справиться с таким объемом работы. 

Нас интересует последовательность. Мы знаем, что в каждом муниципалитете 

существует рабочая группа во главе с руководителем района, которая 

отслеживает ситуацию. Ситуации бывают разные: кто-то устроился, кто-то 

пошел на другую работу, кто-то себя потерял в этой жизни. Мы хотим иметь 

обратную связь, быстро реагировать на происходящие события. Есть 

прецеденты, когда работодатели видят в гражданах Украины рабов. Мы 

официально вынуждены были обратиться в УВД Томской области, когда на ПВР 

стали приезжать работодатели, забирать на работу граждан Украины, в 

частности в Моряковку, а там нет жилья, ничего. Мы с правоохранительными 

органами не только вернули этих граждан, но и наказали предпринимателя. Мы 

опасаемся так же, чтобы людей не обманули по оплате труда. Предприниматели 

обещают одно, а проходит месяц - нет зарплаты. Граждане Украины к нам 

обращаются по таким проблемам, но не всегда открыто. Мы передаем списки по 

каждому муниципальному образованию в разрезе каждого района кто, где и как.  

Я отслеживаю информацию, общаясь с вами, с горожанами, жителями Томской 

области, и знаю, что очень трудно оформить какой-то статус. Да, трудно. Но есть 

простой метод, на который не все соглашаются, это касается граждан, которые 

прибыли самостоятельно. Без всяких проблем оформляется статус «временное 

убежище», изымается паспорт, выдается временное удостоверение, и затем все 

условия как для гражданина Российской Федерации. Если гражданин Украины 

хочет получить другой статус, более для него комфортный с финансовой точки 
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зрения, это уже дальнейший процесс. Кто прибыл организованно, мы им 

объяснили, вот вам, пожалуйста, статус  «временное убежище». Не стали делать, 

как рекомендовал Минрегион, всех ознакомить с положением, выдать на руки их 

права и т.д. Кто прибывает самостоятельно, тот ищет другие пути. Отсюда 

возникают проблемы: ФМС не принимает, не разговаривает и т.д. Все 

процедуры организованно прибывшие, могут оформить в ПВР, где созданы 

кабинеты ФМС, никуда ходить не надо. 

Козловская О.В. Можно перейти к вопросам? Пожалуйста, Олег 

Владимирович. Затем Наталья Геннадьевна. 

Громов О.В. Анатолий Михайлович, какой настрой у украинцев остаться 

у нас в случае окончания войны? Какой процент? 

Рожков А.М. Точно процент сказать не сможем. Много зависит от 

ситуации на Украине и материального положения гражданина. Беседуя с каждым 

из них индивидуально, мы понимаем, что если их на Украине ничего не ждет, 

т.е. нет жилья и т.д., то естественно они работают над тем, чтоб остаться и 

закрепиться здесь. Старшее поколение, если получит статус беженцев (если на 

уровне Правительства данная процедура будет как-то усовершенствована) и 

будут получать наше пенсионное обеспечение, то 90% останутся здесь. 

Козловская О.В. Наталья Геннадьевна, пожалуйста, Ваш вопрос. 

Барышникова Н.Г. Как работают с гражданами, которые прибыли с 

Западной Украины? Мы им оказываем помощь? 

Рожков А.М. Для нас нет разницы Западная или Восточная Украина. 

Единственная проблема в том, что многие самостоятельно прибывшие не знают, 

что с ними работает учреждение социальной защиты на пр. Кирова. Может это 

наша вина. Все знают, что на территории Томска работают 2 пункта временного 

размещения для организовано прибывших граждан Украины. А то, что 

единственный пункт, который уполномочен работать с гражданами 

самостоятельно прибывшими, знают не многие. Это тоже наша структура. Она 

работает с другим потоком прибывших с Украины. Но все обращаются в ПВР. 

Мы не хотим смешивать 2 потока: организованно прибывших и прибывших 

самостоятельно. А с какой части Украины прибыли для нас разницы нет. 

Козловская О.В. Леонид Эдуардович, пожалуйста, Ваш вопрос. 
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Глок Л.Э. Анатолий Михайлович, очень много пунктов располагается в 

общежитиях учреждений среднего профессионального образования. Как будут 

освобождаться эти общежития? Не будет ли протестов прокуратуры, если люди 

не будут выезжать оттуда? Силком ведь не выселите людей? Одно время 

прокуратура очень серьезно занималась жильцами, которые живут в 

общежитиях. Есть видение, как решать этот вопрос? 

Рожков А.М. Есть. Наша позиция очень жесткая. Мы ее озвучили 6 

сентября. Как и обещали с 6 по 10 сентября мы освободили ПВР, 

располагавшийся в общежитии техникума, по адресу ул. Ивана Черных. И 

Департаменту профтехобразования и органам местного самоуправления 

рекомендовано освободить в кратчайшие сроки все ПВР в общежитиях. 

Единственное исключение, которое нам позволяет законодательство - это если 

помещение в общежитии, где проживают граждане Украины, имеет отдельный 

вход и не влияет на работу учреждения. По этой схеме многие техникумы в 

Томске, сдают в аренду площади. Все предупреждены, что в течение 10 дней все 

общежития должны быть освобождены. После 1 октября мы начнем проверять 

все общежития. 

Козловская О.В. Справедливости ради, Анатолий Михайлович, нужно 

сказать, что руководители учебных организаций этого не знают. По крайней 

мере, когда мы с ними общались. У меня сложилось впечатление, что до них эта 

позиция не доведена. Но так же нужно понимать, а куда людей мы будем девать? 

Мы с вами на эту тему говорили, что тот, кто приехал через ПВР, там все 

правильно и понятно, и деньги на них выделяются. Но Вы сами назвали цифру, 

что почти 50% людей прибыло самостоятельно, в их числе есть те, кто не могут 

работать. С ними-то что? Куда их из техникума, общежития?   

Рожков А.М. Алгоритм следующий. Все граждане, кто заселен в 

общежития техникумов, это те, кто прибыли самостоятельно. Мы начали 

работать еще до постановления и не знали, что делать с данными гражданами. 

Поэтому их устраивали на проживание на свободные места в общежития 

техникумов, т.к. были каникулы. В следующий понедельник мы планируем 

официально открыть ПВР в «Строителе». Все, кто не смог подобрать себе место 

для проживания, все будут перевезены туда. 
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Козловская О.В. И заниматься этим будет Департамент соцзащиты? 

Рожков А.М. Да. Процедура следующая, они должны все вернуться из 

общежитий в ПВР на ул. Мостовой. Мы их фиксируем заново. И тогда начинаем 

их размещать в съемные квартиры, если их заработная плата позволяет это, или 

бизнес помогает оплачивать, или увозим в «Строитель». «Строитель» рассчитан 

на 260 мест. 

Козловская О.В. Я правильно понимаю, что под эти цели мы сегодня 

предусмотрели выделение денег? 

Рожков А.М. Да. 

Козловская О.В. Галина Григорьевна, Ваш вопрос. Затем Лев Федорович. 

Немцева Г.Г. Какая позиция власти по тем людям, кто не 

трудоустроится? Вы сами сказали, что есть люди, которые не хотят 

трудоустраиваться, но они работоспособные. Что с ними дальше делать? 

Рожков А.М. Это жесткие условия, но мы их должны применять. 

Прибывают разные категории. Многие начитались нашего законодательства, и 

поэтому их отпугивает статус «временного убежища». Если орган власти вместе 

с ФМС определил, что это работоспособная семья не приняла никаких мер для 

своего существования, то мы можем изъять временное удостоверение беженца и 

отправить домой. Они отправляются в миграционную службу. Мы туда передали 

благотворительные средства на содержание этого пункта, который мы передали 

из областного бюджета. Там они проходят сортировку и отправляются обратно в 

свое государство. 

Козловская О.В. Лев Федорович, пожалуйста, Ваш вопрос. Затем 

Владимир Казимирович. 

Пичурина Л.Ф. Ваш доклад очень интересен и полезен для нас. Можно 

попросить Вас разослать депутатам аналитический материал, на основе всего 

того, что Вы нам сказали? Второе: насколько мне известно, украинские законы 

здравоохранения резко отличаются от наших в части прививок, лечения 

туберкулеза и т.д. У нас есть меры по защите нашего населения от возможности 

инфекционного заражения от приезжающих к нам жителей Украины? И еще 

один вопрос, навеянный СМИ: в числе приехавших есть мужчины в возрасте от 
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18 до 45 лет, которые здоровы, которые могут держать в руках не только 

шахтерский отбойный молоток, но и автомат? 

Рожков А.М. Начну с последнего вопроса. Такие граждане Украины есть, 

крепкие, здоровые, даже есть боксеры. Даже лучше, что эти люди физически 

здоровые приехали к нам, а не остались там. Они работают, находят себе 

применение. В ПВР стояла задача поставить все прививки, пройти всем 

флюорографию. Т.е мы начали с медицинского обследования, а 

соответствующие органы подключились. Мы на пунктах передержки, так 

называемых, завели паспорт на каждого гражданина Украины, зная их 

профессию и состояние здоровья. 

Козловская О.В. Анатолий Михайлович, можно одну реплику в 

дополнение? Что меня поразило, когда мы в ПВР на ул. Мостовой разговаривали 

с врачом, он мне сказал, после того, как я столкнулся с украинцами, понял, что 

мы недооцениваем нашу систему здравоохранения. У нас вся система работает 

очень четко. Он сказал, что стал иначе относится к себе и своим коллегам. 

Следующий вопрос у Владимира Казимировича. Затем Валерий Николаевич. 

Кравченко В.К. У меня не вопрос, а скорее пожелание. Мы с Натальей 

Геннадьевной съездили в село Высокое, Высоковское поселение, Зырянский 

район. Глава поселения Наталья Федоровна Федосеенко - молодец, она, как мама 

для них. Мы побывали в 3-х семьях. Мужчины все трудоустроены, работают 

механизаторами. Сейчас на уборочной, их дома не было. Дети в школе, в 

детском саду. Просьбы были какие? Одна семья попросила, чтоб корову купили, 

другая на ремонт дома. Деньги небольшие, всего 130 тыс. руб., но в поселении 

таких денег нет. Все, что могла Федосеенко Н.Ф. собрать по предпринимателям 

– это вещи, продукты. Подполье на зиму им забили. Дома старые предоставлены, 

других нет в поселениях. Последние дома отдали детям-сиротам, через судебные 

иски. Можно создать какой-то фонд, чтоб точечно помогать людям, которые 

решили навсегда остаться в России? 

Рожков А.М. Мы с вами обсуждали этот вопрос. Делаю акцент на том, 

что мы планируем сделать. Просим немного потерпеть, мы формируем 

благотворительный фонд. Средства из него, мы в первую очередь направляем 

беременным женщинам и семьям, с маленькими детьми. Смеси, кормления, все 
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очень дорогостоящее. Это у нас в приоритете. У нас 63 многодетные семьи, 

которые стоят на учете. Мы не можем из бюджета официально направить деньги, 

пока тратим из этого фонда. В дальнейшем идет накопление. Главы 

муниципальных образований дают оценку, что гражданин Украины, решил  

обосноваться на территории Томской области, тогда мы из этого фонда будем 

оказывать поддержку и на ремонт жилья, и на вопросы дальнейшего становления 

(коровы, подсобное хозяйство и т.д.). Это благое дело. 

Козловская О.В. Спасибо. Валерий Николаевич, Ваш вопрос. Коллеги 

есть предложение - завершить. 

Осипцов В.Н. Есть ли переселенцы в ЗАТО Северске?  

Рожков А.М. Нет. Нашим решением и на основании федерального 

законодательства, мы не направляем в ЗАТО Северск. Желающих много. Был 

инцидент с гражданами Украины, родственники которых проживают в Северске. 

Город закрыт. Даже мы, не жители Северска, проезжаем в него по пропускам.  

Осипцов В.Н. Так они на нашей шее сидят, а так частично на шее у 

родственников. Там ближайшие родственники. 

Рожков А.М. Такое законодательство. Оно не позволяет иностранным 

гражданам заезжать на территорию ЗАТО Северска. Так же мы ограничиваем 

трудоустройство граждан Украины в нефтегазовый комплекс не в конторы, а на 

месторождения. Самостоятельно прибыли в г.Стрежевой 25 человек, мы их 

трудоустраиваем. Служба безопасности компании определяет сама, кого можно, 

а кого нельзя трудоустроить. 

Козловская О.В. Николай Иванович, Ваш последний вопрос. 

Середа Н.И. Учатся ли молодые украинцы в техникумах и вузах Томска? 

Рожков А.М. Такая работа ведется. В соответствии с постановлением 

Правительства для высших учебных заведений доведена отдельная квота. У нас 

всего 3 человека из числа прибывших обучаются в вузе. По техникумам, 

колледжам проблем нет. По документам о профессиональной пригодности, 

которые были выданы на территории Украины до 1992 года, мы принимаем 

безоговорочно. С дипломами с 1992 года по 2004 год, которые не соответствуют 

нашим ГОСТам, мы отправляем на переаттестацию, на подтверждение знаний. 

Дипломы с 2004-2014 год соответствуют нашим требованиям. 
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Козловская О.В. Коллеги, завершаем вопросы? Спасибо, Анатолий 

Михайлович, очень подробный и обстоятельный доклад. Есть желающие 

выступить? Если позволите, я выскажу позицию тех депутатов, которые, 

готовясь в сегодняшнему заседанию, побывали в ПВР, в техникумах, в семьях. 

Работа проведена большая. Понятно, что всегда есть какие-то проблемы, 

которые требуют решений. Галина Григорьевна внесла предложение по 

результатам этой работы в конце года представить к награждениям грамотами 

Законодательной Думы Томской области ряд сотрудников, которые 

непосредственно работали на местах. Это первое. Второе: Анатолий Михайлович 

абсолютно прав, когда говорит, что большое количество людей, приняли 

решение остаться. Это люди трудоспособного возраста. Сейчас тот 

первоначальный период, когда решаются вопросы, связанные с обследованием, 

размещением, проверкой людей. Следующий этап. Нам нужно в рамках 

комитетов к этому вопросу вернуться (тем более, что мы предусмотрели 

финансирование, выделили деньги, в том числе в Фонд непредвиденных 

расходов) и посмотреть ситуацию уже по тем семьям, которые окончательно 

останутся, и по тем, кого разместят в «Строителе». Есть смысл, Леонид 

Эдуардович, вашему комитету посмотреть, потому что туда будут направляться 

люди, которые трудоустроиться не могут. И третий момент. 23 числа этого 

месяца в «Российской газете» есть подробное выступление руководителя ФМС, 

где изложены позиции Правительства в отношении тех людей, которые 

приехали. И абсолютно четко прослеживается позиция, озвученная Анатолием 

Михайловичем: те люди, которые могут работать, но не захотят этого делать, в 

России никто кормить не будет. И мы, встречаясь с переселенцами, должны 

такую позицию занимать. Быть честными. 

По Регламенту этот вопрос не требует принятия решений. Еще раз всех 

благодарю за участие при его подготовке. Прежде чем мы перейдем к 

следующему вопросу, мы должны зарегистрироваться. 
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Проводится регистрация. 

Козловская О.В. Присутствует 29 депутатов (+6 переданных голосов). 

Кворум имеется. Собрание полномочно продолжать работу.  

Павлов Е.В. передал голос Брянскому С.Н., Мальцев Б.А. – Куприянцу 

А.Б. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки: 

Слово для доклада предоставляется «Информация о деятельности органов 

внутренних дел по обеспечению безопасности дорожного движения в 

Томской области за 2013 год и 1 полугодие 2014 года». Слово для доклада 

предоставляется Павлову Андрею Сергеевичу, временно исполняющему 

обязанности заместителя начальника Управления ГИБДД УМВД России по 

Томской области. 

Павлов А.С. Уважаемые депутаты Законодательной Думы Томской 

области! В 2013 году в Томской области зарегистрировано 922 дорожно-

транспортных происшествия, в которых 1125 человек получили ранения и 143 

погибло. Количество происшествий по сравнению с 2012 годом сократилось на 

3,2%; раненых на 0,8%; число погибших увеличилось на 13,5%.  

Следует отметить, что за последние 10 лет число автомобилей в Томской 

области увеличилось на 143 тыс. единиц. Не смотря на это, основные показатели 

дорожно-транспортного травматизма в целом остаются на уровне прошлых лет. 

По итогам 2013 года сотрудниками Госавтоинспекции выявлено 346 тыс. 

административных правонарушений. 4774 водителя лишены права управлениями 

ТС; 2640 - подвергнуты административному аресту. Общая сумма наложенных 

административных штрафов превысила 156 млн. руб., при этом взыскано с 

учетом ранее наложенных штрафов около 147млн. руб. (93,5%). 

В течение 2013 года  в области обеспечивалась реализация долгосрочной 

целевой программы «Повышение безопасности дорожного движения на 

территории Томской области 2010 - 2013годах», разработанная при участии 

УМВД России и других заинтересованных ведомств. В ходе реализации 

программы установлены пешеходные ограждения на 13 опасных участках; 

введено в эксплуатацию 2 светофорных объекта; установлено 22 новых 

пешеходных светофора и 60 транспортных на действующих объектах; издана 
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печатная продукция для образовательных учреждений; проводились конкурсы 

среди детей; распространялись световозвращающие приспособления. В рамках 

программы профинансированы мероприятия по установке барьерных 

ограждений, нанесения дорожной разметки, в  том числе пластиковой, замене 

установке дорожных знаков. 

В первом полугодии 2014 года в Томской области зарегистрировано 339 

дорожно-транспортных происшествия, в которых 408 человек получили ранения 

и 47 погибли. В сравнение с аналогичным периодом прошлого года, количество 

происшествий сократилось на 5%, раненых - на 16%, количество погибших - на 

13%. Основными видами дорожно-транспортных происшествий на территории 

Томской области стали столкновения транспортных средств - это 43% от общего 

числа ДТП, и наезды транспорта на пешеходов - 30%. 

Основными причинами происшествий является нарушение Правил 

дорожного движения Российской Федерации: 

несоответствие скорости конкретным условиям - 65 ДТП; 

управление транспортным средством в состоянии опьянения и отказ 

водителя проходить освидетельствование  в опьянении - 50; 

не соблюдение очередности проезда - 40; 

выезд на полосу встречного движения - 34;  

переход проезжей части  в неположенном месте - 29.  

В текущем году сотрудниками Госавтоинспекции выявлено 170 747 

административных правонарушений. Задержано 3685 водителей в нетрезвом 

состоянии, в том числе 1740 водителей, не имеющих право на управление 

автомобилем. Выявлено более 80 тыс. нарушений, связанных с превышением 

скорости движения. 640 водителей привлечены к ответственности за выезд на 

встречную полосу. Пресечено 9,5 тыс. нарушений со стороны пешеходов. 2203 

водителя лишены права управления, 1323 водителя подвергнуты 

административному аресту. 

Ежемесячно подразделениями ГИБДД УМВД России по Томской области 

с учетом складывающейся обстановки, проводится целевые профилактические 

мероприятия: «Нетрезвый водитель», «Пешеход», «Детское кресло» и др. При 

проведении мероприятия «Нетрезвый водитель» осуществляются массовые 
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проверки водителей на предмет выявления признаков из нахождения в состоянии 

опьянения. Проводится предварительное информирование населения о сроках и 

задачах мероприятия. В результате мероприятия задержано 562 водителя в 

состоянии опьянения, 193 водителя, не имеющие права управления ТС, на 

специализированные стоянки эвакуировано 781транспортное средство. 

В рамках мероприятия «Пешеход» к административной ответственности 

привлечен 161 водитель за нарушение правил проезда пешеходных переходов. 

Со стороны пешеходов пресечено  647 нарушений. 

В ходе мероприятия «Детской кресло» составлено 486 материалов на 

водителей, перевозящих несовершеннолетних детей без детских удерживающих 

устройств или ремней безопасности.  

Общая сумма наложенных административных штрафов в первом 

полугодии 2014 года превысило  180 млн. руб., что уже больше суммы штрафов 

наложенных за весь 2013 год. Взыскано более 138 млн. руб. За не своевременную 

оплату штрафов к административной ответственности привлечено 2554 человека 

(в 2,5 раза больше, чем в прошлом году). Благодаря данной работе, количество 

взысканных штрафов по сравнению с предыдущим годом существенно 

увеличилось. 

В УМВД России по Томской области продолжается развитие системы 

фотовидеофиксации нарушений Правил дорожного движения РФ. На территории 

г. Томска действует 5 стационарных комплексов. Сотрудниками ГИБДД по 

Томской области используется 38 передвижных комплексов «Арена». По 

полученным фотоматериалам выявлено более 71 тыс. административных 

постановлений (42% от всех выявленных правонарушений). Общая сумма 

предъявленных штрафов по вышеуказанным постановлениям составила 42 млн. 

руб., из них  около 19 млн. руб. за нарушения, выявленные стационарными 

камерами. 

Работа подразделений ГИБДД по пресечению фактов нарушения 

скоростного режима дала положительный результат. В 2014 году количество  

ДТП, произошедшие из-за несоответствия скорости конкретным условиям, 

снизилось в 2 раза. Прибор автоматической фиксации нарушений, действующий 

в нашей области, позволяет выявлять только превышение скоростного режима. В 
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других субъектах Российской Федерации прибор используется и по иным 

направлениям. Например, в г. Перми, стационарным комплексом, 

установленным на регулируемом пешеходном переходе, за 6 месяцев 2014 года 

зафиксировано 2625 фактов непредставления преимущества пешеходам. Фактов 

наезда на пешеходов в этом месте не зафиксировано. В Томской  области данное 

направление требует постоянного развития и дополнительного финансирования. 

В настоящее время, в целях создания безопасных условий для движения 

пешеходов на федеральном уровне внесены изменения в национальные 

стандарты. Стало возможным использование желто-белой разметки «Зебра», 

светофорного регулирования на переходах на многополосных дорогах, 

узаконено применение дорожных знаков «Пешеходный переход» на желтом 

фоне. В нашей области применение таких знаков успешно практикуется уже не 

первый год. С августа 2014 года наносят желто-белую разметку на пешеходных 

переходах вблизи образовательных учреждений. На подъездах к пешеходным 

переходам наносится цветная пластиковая разметка, дублирующая 

соответствующие дорожные знаки. В перспективе для повышения безопасности 

пешеходов необходимо проводить работы по обязательному дублированию 

знаков «Пешеходный переход»  над серединой проезжей части, ликвидировать 

опасные нерегулируемые пешеходные переходы на многополосных дорогах или  

ввести на них светофорное регулирование. В первую очередь такие работы 

необходимо провести на 6-полосных участках улиц г. Томска (Нахимова, 

Иркутский тракт, Елизаровых). Особое внимание следует уделить участкам, 

прилегающим к образовательным учреждениям. Сегодня пешеходные переходы 

вблизи более чем двухсот образовательных организаций области не 

соответствует требованиям указанных  в национальных стандартах. Необходимо 

установить новые знаки «Пешеходный переход» на желтом фоне на 186 

участках. На 120 участках обустроить пешеходное ограждение, установить 

искусственные дорожные неровности «Лежачий полицейский» на 76 участках. 

Требуется установка желтых мигающих светофоров на 141 участке, ведение 

светофорного регулирования на многополосной дороге на 8 участках. 

Проведение работ по повышению безопасности на автомобильных дорогах во 

многом осуществляется за счет реализации федеральной целевой программы 
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«Повышение безопасности дорожного движения в 2013-2020 годах» и 

государственной программы «Повышение общественной безопасности в 

Томской области 2014-2018 годы». 

Реализация данных мероприятий осуществляется на условиях 

софинансирования. К примеру, федеральной программы 2014году 

предусмотрены проведение следующих мероприятий на территории Томской 

области: 

распространение среди детей более 10 тыс. световозвращающих 

приспособлений на сумму 6 млн. руб.; 

строительство и реконструкция светофорных объектов на 24 участках, на 

сумму более 17 млн. руб.; 

строительство и реконструкция пешеходных ограждений на 8 участках на 

общую сумму более 5,5 млн. руб.; 

Данные мероприятия предусмотрены и региональной программой, 

соответственно будут выполнены. При этом общий объем финансирования 

мероприятий из областного бюджета в 2014 году в рамках программы составляет 

10,5 млн. руб., а на указанные мероприятия 2,6 млн. руб. 

Сегодня решается вопрос о принятии новой государственной программы 

«Обеспечения безопасности населения в Томской области на 2015-2020 годы», 

которая заменит собой действующую программу «По повышению общественной  

безопасности в Томской области». Для стабилизации снижения уровня дорожно-

транспортного травматизма в Томской области необходимо учесть в новой 

программе задачи направленные на безопасность дорожного движения, т.к. 

федеральная программа кроме выше перечисленных предусматривает для 

Томской области еще финансирование следующих мероприятий: 

оснащение системы автоматического контроля и фиксации нарушений 

ПДД  улично-дорожной сети; 

строительство и реконструкция нерегулируемых пешеходных переходов; 

приобретение для детских садов оборудования, позволяющего в игровой 

форме формировать навыки безопасного поведения на улично-дорожной сети. 

 И другие важные мероприятия. 
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Уважаемые депутаты, безопасность дорожного движения является одной 

из важных экономических и демографических задач в нашем регионе. Решение 

данных задач возможно только при условии постоянного системного подхода и 

совместного участия в работе всех государственных органов исполнительной и 

законодательной власти Томской области. Доклад закончил. 

Козловская О.В. Спасибо большое. Уважаемые коллеги, я напомню, что у 

нас в рамках регламента возможны вопросы, обсуждения. Мы должны будем 

принять постановление. У нас присутствует начальник областной полиции 

Кульков Алексей Алексеевич, он же является заместителем начальника УВД по 

Томской области. Если что, то Алексей Алексеевич тоже может ответить на 

вопросы. Пожалуйста, Громов Олег Владимирович. Затем  Николай Алексеевич. 

Громов О.В. Уважаемый, Андрей Сергеевич, в раздаточном материале и  

в докладе прозвучало, что количество автомобилей в Томской области 

увеличилось за последние 10 лет на 143 тысячи, а вот количество сотрудников 

ГИБДД уменьшилось в 2-3 раза. Пример, Асиновский район; дежурит всего один 

отряд. Ночью никого нет. Как результат - превышение скорости, пьяные за рулем 

и другие нарушения. Чье это решение?  К кому нам обращаться? Что делать нам 

депутатам? Это же безопасность наших граждан. Не приведет ли это к 

напряжению ситуации на дорогах?  

Кульков А.А. Решение принималось Министерством 2 года назад. В связи 

с оптимизацией  служебной деятельности был сокращен штат личного состава в 

среднем на 23%. В Томской области  сокращено около 2 тыс. штатных единиц.   

Сокращение службы ГИБДД произошло в этом же диапазоне 20-22%.  Поэтому  

мы и обсуждаем финансирование, в том числе на фотовидеофиксацию с учетом 

того, что автомагистрали у нас развиваются, не можем мы на определенные 

участки выставить более той штатной численности, которую мы на сегодня 

имеем. К сожалению, у нас продолжается реформирование. В МВД произошло 

сокращение и в федеральных округах, и в центральном аппарате. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, Лев Федорович, Ваш вопрос. 

Затем Николай Александрович. 

Пичурин Л.Ф. Андрей Сергеевич, помогите мне в одном вопросе. У нас в 

Томске на газонах рядом с проезжей частью, помимо знаков дорожного 
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движения, стоит огромное количество рекламных щитов. С точки зрения 

экологической - это грубейшее нарушение принципов экологии. С Вашей точки 

зрения, мешают они вниманию водителя, особенного начинающего, или это не 

так важно? Мне кажется, что нужно навести порядок. Но я, возможно, 

ошибаюсь. 

Павлов А.С. Что касается вопросов размещения наружной рекламы, здесь 

есть определенные государственные стандарты. Работа по наведению порядка 

определенная проводится совместно с Администрацией и с прокуратурой 

Томской области. Частично рекламные конструкции демонтированы. Нерадивые 

рекламодатели привлечены к административной ответственности. В рамках УВД 

создана группа, в которую включены сотрудники и Госавтоинспекции, и 

управления по борьбе с экономическими преступлениями. Данная работа 

находится на контроле у  руководства УМВД России по Томской области. 

Козловская О.В. Спасибо. Николай Александрович Ваш вопрос, 

пожалуйста. Затем Леонид Эдуардович. 

Вяткин Н.А. У меня первый вопрос: сегодня любая авария - пробка. 

Машины стоят по 2-4 часа, как следствие возникают следующие аварии. 

Неужели нельзя обучить постовых, чтоб они выезжали как можно быстрее к   

месту ДТП, хотя бы в течение 30 минут? Второе: я поддерживаю Олега 

Владимировича. Ночью ехал из г. Колпашево. Ни одного поста нигде нет. 

Говорю людям, что нельзя выпивать за рулем, а мне отвечают, что чего бояться, 

ночью никого нет, можно ездить как угодно и где угодно. Особенно в сельской 

местности. Я прошу, чтобы вы обратили на это внимание. 

Павлов А.С. По вопросу оформления ДТП. Это проблема актуальна для 

г.Томска. Наибольшее количество ДТП с материальным ущербом происходит 

именно здесь. В день поступает больше 100 заявок о ДТП. Оформить их в тех 

временных рамках, о которых Вы говорите, нереально. В первую очередь мы 

стараемся оформить ДТП на основных магистралях, чтобы повысить 

пропускную способность улиц. Дежурные ГИБДД ориентированы 

ликвидировать происшествие там, где возможны пробки. 

Козловская О.В. Спасибо. Леонид Эдуардович, Ваш вопрос. Затем 

Евгений Викторович. 
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Глок Л.Э. Какое количество водителей было лишено прав за управление 

автомобилем в нетрезвом состоянии? Есть ли у вас информация о том, нарушали 

они правила, которые привели к тяжелым последствиям, управляя автомобилем 

уже без прав? Почему о лишении прав такой категории граждан не 

информируете население? 

Павлов А.С. На данный момент лишены прав за управление транспортом 

в состоянии опьянения около 5 тыс. человек. Есть факты, когда ДТП 

совершается лицами уже лишенными прав. В установленном порядке они 

подвергаются административному аресту. Если в их действиях усматривается 

признаки преступления, соответственно они привлекаются к уголовной 

ответственности. В отношении злостных нарушителей Правил дорожного 

движения, мы совместно с Федеральной службой судебных приставов 

разработали алгоритм действий. Работа в данном направлении для нас является 

приоритетной. 

Козловская О.В. Действительно, почему не информируете 

общественность? Такой момент: многие знают друг друга, увидев знакомую 

фамилию, люди могут выступить вам помощниками. Мы знаем такие случаи: 

человек лишен прав, смотришь – он за рулем. 

Павлов А.С. Мы этот вопрос рассматривали на заседании областной  

комиссии «По обеспечению безопасности дорожного движения». Мы приняли 

решение информацию по данной категории лиц направить главам 

муниципальных образований. Здесь есть вопросы, связанные с персональными 

данными конкретного лица, поэтому очень деликатно к этому нужно подходить. 

Козловская О.В. Интересный вопрос, давайте мы его тоже рассмотрим. 

Спасибо большое. Евгений Викторович, Ваш вопрос. Затем Владимир 

Казимирович. Коллеги, мы идем в рамках Регламента. Через 2 минуты мы 

должны объявить перерыв. Есть предложение дать возможность задать вопросы, 

тем, кто уже обозначился. И после этого завершить.  

Баранов Е.В. Андрей Сергеевич, скажите, пожалуйста, как организована 

работа пунктов весового контроля на дорогах Томской области. На прошлой 

неделе выступал начальник Департамента транспорта, дорожной деятельности и 

связи Тынянов М.А. Он рассказал о нерадостной ситуации в вопросе 
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взаимодействия со службой ГИБДД по организации данных пунктов в дневное 

время, а особенно в ночное. Чем мы можем помочь, чтобы у вас было 

нормальное взаимодействие в этом вопросе. Что, вообще, нужно для этого? 

Павлов А.С. У нас не возникает проблем во взаимодействиях. Во время 

ограничений в весенний период, когда создается угроза состоянию дорог, мы 

работаем круглосуточно на 5 пунктах весового контроля. В данный момент 

работают 2 круглосуточных  пункта весового контроля. Остальные работают по 

отдельному графику, который согласован с Департаментом транспорта. Есть 

современные методы решения этой проблемы. О них, наверное, начальник 

Департамента говорил, это электронные весы, которые позволяют взвешивать… 

Козловская О.В. Коллеги, время. Так как есть разночтения в 

выступлениях представителя полиции и представителя Департамента, просьба 

Александр Михайлович, разобраться, чтоб у нас была единая позиция. Владимир 

Казимирович. Затем Василий Васильевич. 

Кравченко В.К. Я уточнил у Олега Владимировича: на ул. Ленина в  

г. Асино стояла ли видеокамера. Он сказал, что нет. У меня вопрос: 

определенные мероприятия проведены в этом плане. Вы говорите, что есть 

возможность при условии финансирования из областного бюджета, получить 

софинансирование из федерального. Как я понимаю соотношение 30 на 70, т.е. 

30 - наши, 70- федеральные. Эти меры насколько повысят безопасность, хотя бы 

в райцентрах? Количество сотрудников мы не увеличим, остаются только 

технические средства и приборы нового поколения. Правильно я понимаю? 

Павлов А.С. На тех участках, где установлены камеры 

фотовидеофиксации, дорожно-транспортные происшествия с пострадавшими не 

зарегистрированы. 

Козловская О.В. Спасибо. Василий Васильевич, пожалуйста. 

Семкин В.В. Когда в штатном режиме заработает светофор в пос. 

Тимирязево? Там опасный участок. 

Павлов А.С. Да, мы знаем, что там опасный участок. По этому маршруту 

происходит подвоз детей к образовательному учреждению. Давно эта проблема 

решается. У людей, кто отвечает за это в Томской области, есть определенный 
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алгоритм, нужно выдержать, так называемый «режим привыкания». После чего 

светофор будет включен. В течение месяца это происходит. 

Козловская О.В. Наталья Геннадьевна, Ваш вопрос и завершаем. 

Барышникова Н.Г. Андрей Сергеевич, 156 млн. руб. по штрафам вы 

собираете. Куда идут эти деньги? И сколько еще не хватает, чтобы провести 

мероприятия по повышению безопасности в течение года?  

Павлов А.С. Вопрос очень серьезный. Сейчас при разработке областной 

программы, мы плотно работаем с профильным комитетом общественной 

безопасности при Администрации Томской области. Свои предложения мы 

передали, обсудили. Многие  мероприятия по безопасности дорожного движения 

требуют значительного финансирования. Сложно сказать сколько надо. Чем 

больше, тем лучше.  Но важно предусмотреть те мероприятия, по которым мы 

можем получить софинансирование из федерального бюджета. В частности по 

камерам фотовидеофиксации нами рассматривается 7 наиболее опасных мест, 

где бы хотели их установить. Средняя стоимость тех камер, которые были 

установлены ранее около 4 млн. руб. каждая. 

Барышникова Н.Г. Так, сколько на сегодня не хватает денег? Точно не 

можете сказать? 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, Андрей Сергеевич свою позицию 

обозначил. Пытаться сейчас получить от него цифру невозможно, потому что все 

реально понимают в условиях каких финансовых ограничений, мы работаем. 

Завершаем? Смысла нет обсуждать этот вопрос. Он совершенно очевиден. На 

что хочу обратить внимание. Мы сейчас с вами вместе с Администрацией будем 

находиться в очень сложной ситуации. После 1 ноября, когда будут утверждены 

государственные программы, у нас останется одна возможность – это 

согласительная комиссия. Но у меня есть большие сомнения, что в этом году 

комиссия будет что-то делить. Придется выбирать из варианта плохого и очень 

плохого. В связи с этим я предлагаю все вопросы, связанные с финансированием 

государственных программ, рассматривать после внесения закона о бюджете на 

3 года. И еще, в постановлении, которое мы должны принять, речь идет о том, 

что мы просим Администрацию Томкой области представить видение 

реализации программы «Повышение безопасности дорожного движения», 
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которая в области утверждена с «дорожной картой» мероприятий и 

финансирования. Потому что рассматривать сегодня вопросы только 

безопасности дорожного движения очень опасно. Мы перед этим с вами 

смотрели вопросы борьбы с наркоманией. На комитете выступал представитель 

МЧС о создании системы оповещения и т.д., и т.д. Поэтому сейчас нам нужно 

остановиться. Владимир Казимирович, позиция комитета? 

Кравченко В.К. На комитете проект постановления подготовлен. В 

«дорожной карте» будут определены те мероприятия, которые дадут 

наибольший эффект, с учетом возможности вхождения в федеральную 

программу по софинансированию. Спасибо. 

Козловская О.В. Вопросы к Владимиру Казимировичу. Завершаем? 

Будем продолжать обсуждение? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается 

Текст постановления  прилагается. 

Козловская О.В. Объявляется перерыв до 15.40. 

 

Заседание  четвертое                                                                                     15.40 

Председательствует Куприянец Александр Брониславович. 

 Проводится регистрация. Присутствует 29 депутатов (+6 переданных) 

Кворум имеется. Собрание полномочно продолжать работу. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «Об отдельных вопросах 

формирования органов местного самоуправления муниципальных 

образований Томской области» (1-ое чтение).  

Слово для доклада предоставляется  Рожкову Анатолию Михайловичу, 

заместителю Губернатора Томской области по территориальному развитию и 

взаимодействию с органами местного самоуправлении. 
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Рожков А.М. Уважаемые депутаты, на ваше рассмотрение выносится 

законопроект о порядке формирования органов местного самоуправления. До 

внесения предложения по данному законопроекту создана была рабочая группа. 

Все детально обсуждали. Если есть вопросы, то готов ответить. Прошу 

проголосовать в 1-ом чтении.  

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы будут? Наталья Геннадьевна, 

пожалуйста. 

Барышникова Н.Г. Анатолий Михайлович, в чем принципиальное 

отличие этого закона  от предыдущего? 

Рожков А.М. В соответствии с нашим законом теперь мы определяем 

порядок, модель формирования органов местного самоуправления. До принятия 

данного закона, этот вопрос регулировался или федеральным  законодательством 

или Уставом органов местного самоуправления. Т.е. до сегодняшнего момента 

органы местного самоуправления, если их Устав не противоречил федеральному 

законодательству, сами определяли, каким путем нужно идти.  

Куприянец А.Б. Еще вопросы есть? Позиция комитета? 

Кравченко В.К. Хочу добавить, что было создано 2 рабочие группы. 

Одну возглавлял Анатолий Михайлович, другую Оксана Витальевна. 

Большинство депутатов принимали участи в заседаниях групп. Совет 

муниципальных образований свое мнение высказал. Положительные заключения 

есть. Комитет поддерживает, просит голосовать в 1-ом чтении. 

Куприянец А.Б. Можно ставить на голосование? Пожалуйста, Олег 

Владимирович. 

Громов О.В. Я хочу поблагодарить от имени асиновских избирателей 

Оксану Витальевну и Анатолия Михайловича. Проведена огромная работа. Мы 

все принимали участие в ней. Все мнения учтены. По мнению избирателей, 

сформировалась модель, отвечающая запросам времени и интересам  

избирателей. Будем голосовать в 1-ом чтении. 

Куприянец А.Б. Больше нет желающих высказать свое мнение? 

Голосуется принятие законопроекта в 1-ом чтении и постановления к нему в 

целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………20+6 
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Проголосовало против…………………2 
Воздержалось……………………...........3 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О закреплении отдельных вопросов 

местного значения за сельскими поселениями Томской области» (1 чтение). 

Слово для доклада предоставляется  Рожкову Анатолию Михайловичу, 

заместителю Губернатора Томской области по территориальному развитию и 

взаимодействию с органами местного самоуправлении  

Рожков А.М.  Уважаемые депутаты, данным законопроектом 

распределены полномочия на уровне муниципальных образований и поселений  

и на уровне муниципального района. Здесь мы рассматриваем вопросы местного 

значения. В процессе обсуждения возникали вопросы, связанные с 

полномочиями. Полномочия - это инструмент решения вопросов местного 

значения. Есть еще ряд вопросов, которые необходимо обсудить. Поэтому 

вносим предложение - принять данный законопроект в 1-ом чтении. Рабочей 

группе продолжить работу.   

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы? Наталья Геннадьевна, пожалуйста. 

Барышников Н.Г. Анатолий Михайлович, будут ли финансами 

подкрепляться те полномочия, которые переданы на рассмотрение органам  

местного самоуправления?  

Рожков А.М. Передача полномочий, в соответствии с существующим 

законодательством и с тем законом, который будет принят, передаются при 

условии возмездного осуществления, т.е. составляется соглашение, определяется 

методика затрат и передается только с финансированием. 

Куприянец А.Б. Николай Александрович, пожалуйста. 

Вяткин Н.А. Все ли органы местного самоуправления согласны с новым 

законопроектом? Были разногласия? 

Рожков А.М. Разногласия были. Все практически сняты. За исключением 

вопросов по Томскому и Чаинскому районам. Они касаются ЖКХ. Здесь двоякое 

мнение по формулировке, что такое вопросы местного значения, что такое 

полномочия. 
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Куприянец А.Б. Спасибо, коллеги. Больше вопросов нет? Позиция 

комитета? 

Кравченко В.К.  Положительные заключения имеются Минюста, совета 

муниципальных образований. Данный законопроект уже доработан с учетом 

замечаний юридического отдела и прокуратуры Томской области. Комитет 

просит поддержать 1-ое чтение. 

Куприянец А.Б. Вопросы к Владимиру Казимировичу? Нет вопросов. 

Ставим на голосование? 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О комиссиях по делам несовершеннолетних и 

защите их прав в Томской области» (2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Сороков Михаилу Леонидовичу, 

ответственному секретарю областной комиссии по делам несовершеннолетних.  

Куприянец А.Б. Так как это 2 чтение, есть ли смысл слушать доклад, или 

послушаем председателя комитета? Владимир Казимирович, пожалуйста. 

Кравченко В.К. проект доработан с учетом поступивших замечаний 

председателя комитета по труду и социальной политике Глока Л.Э. Получены 

положительные заключения совета муниципальных образований, прокуратуры, 

Минюста, нашего юридического отдела. Комитет просит голосовать во 2-ом 

чтении 

Голосуется законопроект  во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области» (1, 2 чтение)  

Слово для доклада предоставляется Сокольникову Алексею 

Дмитриевичу, начальнику Управления Министерства юстиции Российской 

Федерации по Томской области. 

Куприянец А.Б. Здесь вопрос касается федерального изменения. Может 

кто-нибудь один из вас доложит? Алексей Дмитриевич, Вы не будете возражать, 

если слово передадим Аркадию Яковлевичу? 

Сокольников А.Д. Нет, не возражаю. 

Эскин А.Я. Инициатива состоит в том, чтобы привести отдельные 

законодательные акты Томской области в соответствие с  Бюджетным кодексом 

Российской Федерации в части замены слов «долгосрочные целевые» на 

«государственные» Раньше были целевые программы, сейчас государственные. 

Просьба к Администрации, чтобы подготовили все сразу законы, мы внесли 

изменения, и больше не возвращались и не путались. Надо голосовать в 2-х 

чтениях. Инициатива правильная. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Единственное хочу добавить, что инициатива 

была Министерства юстиции. Можно ставить вопрос на голосование? 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.  

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 3 Закона 

Томской области «О приватизации государственного имущества Томской 

области» (1,2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею 

Анатольевичу, начальнику Департамента по управлению государственной 

собственностью Администрации Томской области. 

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, на основании письма 

прокуратуры, в котором нам указывали, что внесены изменения в 178-ФЗ о 

приватизации государственного имущества. Изменения касаются того, что в 

перечень имущества, в отношении которого устанавливаются исключения, 

включено движимое имущество, полученное в порядке наследования публично-

правовым образованием. Нам указывалось на необходимость внести 

соответствующие изменения в закон. Тот законопроект, который внесен, он 

этому и служит. Все положительные заключения получены. Прошу поддержать в 

2-х чтениях. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы будут? Все приводим в соответствии с 

федеральным законодательством.  Вопросов нет. Голосуем.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.  

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнения, замечания? Нет? Голосуем 2-ое чтение. 

Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки 

О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

областного государственного имущества Верхнеобскому территориальному 

управлению Федерального агентства по рыболовству.  

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею 

Анатольевичу, начальнику Департамента по управлению государственной 

собственностью Администрации Томской области. 

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, у вас в раздаточном материале 

перечень этого имущества есть. Принадлежит оно на праве собственности 

Томской области,  закреплено за комитетом рыбного хозяйства. Но в целях, 

обеспечения функционирования Верхнеобского территориального управления 

предлагается передать в безвозмездное пользование, им данное имущество 

сроком на 3 года. В соответствии  с нашим законодательством необходимо 

постановление Думы. Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Вопросы? Пожалуйста, Аркадий Яковлевич. 

Эскин А.Я. В продолжение вопроса, который я задавали в 1-ой части 

заседания. Там  с нами жестоко поступают, и мы из бюджета, который нам 

тяжело достается, платим  за  аренду своей земли ОАО «РЖД», а здесь мы 

передаем безвозмездно. Я не говорю, что это неправильно. Но какая-то позиция 

у Администрации области должна быть единая. Если нас так наказывают, то и 

мы должны себя так вести. Там мы платим, а тут безвозмездно…. 

Трынченков А.А. Я понимаю.  Позиция у Администрации следующая, 

поскольку деятельность направлена на сохранение рыбных ресурсов на 

территории Томской области, поэтому вышли с ходатайством о предоставлении 

безвозмездно этого имущества, которое поможет им в работе. 

Куприянец А.Б. Коллеги еще вопросы есть? Нет. Это постановление. 

Голосуем? 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………23+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

областного государственного имущества Томской региональной 

общественной благотворительной организации «Союз воспитанников 

детских домов и школ-интернатов Томской области»  

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею 

Анатольевичу, начальнику Департамента по управлению государственной 

собственностью Администрации Томской области. 

Трынченков А.А. Передается одно помещение площадью 30,5 кв. м по 

адресу Ленина,6а. Это пролонгация договора потому, что они там находились. 

Просим поддержать, т.к. это соответствует исполнение ими своих функций, 

которые прописаны у них в Уставе. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы есть? Пожалуйста, Лев Федорович. 

Пичурин Л.Ф. Какая численность данного коллектива. Может там один 

штаб, который сидеть будет в одной комнате и все? 

Вяткин Н.А. Можно я дам пояснения? Коллектив большой. Идет 

огромная работа, даже выигрывают тендеры. Поэтому я считаю, что надо 

поддержать. 

Куприянец А.Б. Еще вопросы будут? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

областного государственного имущества федеральному казенному 

учреждению «Уголовно-исполнительная инспекция Управления 

Федеральной службы исполнения наказаний по Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею 

Анатольевичу, начальнику Департамента по управлению государственной 

собственностью Администрации Томской области. 
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Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, опять же  передаем федеральной 

структуре нежилые помещения сроком на пять лет общей площадью 84.3 кв. м, 

расположенные по адресу: г. Колпашево, Обская улица, 14, пом. 2.на основании 

ходатайства, с которым они к нам обратились. Поскольку данные помещения в 

полной мере не используются областным государственным бюджетным 

учреждением, считаем возможным предоставить их на безвозмездной основе. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? 

Глок Л.Э. Какое это областное государственное бюджетное учреждение 

не использует свое имущество? 

Трынченков А.А. Я не сказал, что не использует имущество. Я сказал, 

что считаем возможным, поскольку есть такой вариант. Это  областной комитет 

охраны окружающей среды и природопользования. 

Куприянец А.Б. Еще вопросы? Можно голосовать? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О безвозмездной передаче областного государственного имущества в 

собственность муниципального образования «Асиновский район».  

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею 

Анатольевичу, начальнику Департамента по управлению государственной 

собственностью Администрации Томской области. 

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, передается 2 объекта - здание и 

земельный участок, находящиеся в Асино, принадлежащий профессиональному 

образовательному учреждению «Томский аграрный колледж», в связи с  

реорганизацией они освобождаются. Поступило ходатайство от муниципального 

образования о передаче им для организации предоставления образовательных 

услуг.  Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? 

Глок Л.Э. А какие услуги там будут осуществляться? 
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Трынченков А.А. Пока берут его под организацию пункта временного 

размещения. В пояснительной записке написано «для организации 

образовательных услуг». О составе образовательных услуг, я могу 

дополнительно Вам сообщить. 

Глок Л.Э. Я хочу отметить, что Асино подает программу нового 

строительства образовательных учреждений. Нам нужно учесть эту передачу, 

чтоб потом сэкономить деньги на новом строительстве. 

Куприянец А.Б. Голосуем. Олег Владимирович просит поддержать. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О награждении Мошкиной Т.П. Почетной 

грамотой Томской области» (1, 2 чтение).  

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, мы все хорошо знаем этого 

человека. Прошу поддержать представление наградной комиссии по Мошкиной 

Т.П. 

Куприянец А.Б. Нет возражений? Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Голосуется законопроект во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Томской 

области» 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у вас на руках есть представление о 

награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Томской области 

коллектива автономной некоммерческой организации «Научно-

исследовательский институт микрохирургии». Ему исполняется 20 лет. И 6 

граждан Томской области. Все кандидатуры внесены депутатами, поддержаны 

муниципальными образованиями. Я бы предложила поддержать, но учитывая, 

что у нас прямая трансляция, я их назову: 

Байтингер Владимир Францевич, президент автономной 

некоммерческой организации «Научно-исследовательский институт 

микрохирургии», за высокий профессионализм, многолетний добросовестный 

труд и большой личный вклад в развитие медицинской науки и практического 

здравоохранения в Томской области;  

Брынза Наталья Ионовна, педагог-психолог МАОУ Гимназия № 6    

г. Томска Томской области, за высокий профессионализм, многолетний 

плодотворный труд и большой личный вклад в образование, и воспитание 

подрастающего поколения;  

Комарова Ирина Анатольевна, глава Новогоренского сельского 

поселения Колпашевского района Томской области, за высокий 

профессионализм, многолетний добросовестный труд и большой личный вклад в 

развитие местного самоуправления;  

Копышенко Владимир Алексеевич, председатель Молодежного 

парламента Томской области, за значительный вклад в развитие Молодежного 

парламента и реализацию молодежной политики в Томской области; Должна 

сказать, что он поехал на укрепление в Астраханскую область. Там женился. 

Поэтому мы «потеряли» одну боевую единицу.  

Банников Степан Викторович, шеф – редактор новостей редакции 

телерадиокомпании «СТВ» (ООО «Инфо-Стрежевой»), за высокий 

профессионализм, активную общественную деятельность и в связи с 

празднованием 25-летия телерадиокомпании «СТВ»;  
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Райс Федор Федорович, председатель Парабельского районного совета 

ветеранов, за многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие 

местного самоуправления в Парабельском районе и в связи с 40-летием 

районного совета ветеранов войны и труда. Прошу поддержать. 

 Куприянец А.Б. Вопросов нет? Голосуем списком. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об 

утверждении итогов областного конкурса на лучшую читающую семью в 

Томской области «Читаем всей семьей» в 2014 году».  

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике. 

Глок Л.Э. Уважаемые коллеги, в своем спиче Оксана Витальевна сказала, 

что мы должны утвердить итоги конкурса «Читаем всей семьей». У вас есть на 

руках материалы этого конкурса. Хочу отметить, что 18 муниципалитетов 

приняло участие в этом году, 201 семья, в финал вышло 42 человека. 

Победителями стали 3 семьи. Еще восемь будут поощрены в особых 

номинациях. Завтра приглашаем депутатов, чьи семьи представлены по вашим 

округам, посетить награждение в этом зале в 16.00. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О законодательной инициативе Законодательной Думы Томской области 

по внесению в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 

Федерации проекта федерального закона «О внесении изменения в статью 

28 Федерального закона «Об обязательном медицинском страховании в 

Российской Федерации».  

Куприянец А.Б. Если вы помните, на прошлом собрании этот вопрос 

поднял Александр Петрович Кадесников. Это касается вопроса 10% тех средств, 

которые как экономия направляются на поощрение. Они остаются у страховых 

медицинских организаций.  По протокольному поручению, которое было дано, 

собралась рабочая группа, подготовила этот проект. Сегодня мы вышли с этим 

проектом на собрание Думы. Если не будет возражений, я бы просил 

поддержать. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О законодательной инициативе Законодательной Думы Томской области 

по внесению в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 

Федерации проекта федерального закона «О внесении изменения в статью 

16 Федерального закона «О государственном регулировании производства и 

оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и 

об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции».  

Слово для доклада предоставляется Эскину Аркадию Яковлевичу, 

председатель комитета Законодательной Думы Томской области по 

экономической политике 

Эскин А.Я. Суть вопроса очень простая. В 2012 году мы принимали закон 

о предприятиях, торгующих алкогольной продукцией  в сумме уставного 

капитала. В Томской области всегда было разделение между предприятиями, 

которые торгуют в городе, и теми, кто торгует на селе. Прокуратура нам сделала 
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замечание, что мы не можем, в связи с федеративным законом,  разделять. У нас 

должна быть единая ставка.  Поэтому мы вышли с инициативой. Долго этот 

вопрос прорабатывался. И профильный комитет Государственной Думы нас 

поддержал, сказал, доработайте, нужен опыт сибирских регионов.  Мы этот опыт 

изучили, знаем. Разница очень большая. Например, Новосибирской области -1 

млн. руб. оставили, Кемеровская обл. – 250 тыс. руб., Красноярск - 50 тыс. руб., 

Омская область-30 тыс. руб. Такая градация идет. Поэтому мы выходим с 

инициативой, чтобы регионам дали возможность разделять по территории 

уставные капиталы этих предприятий. Документы все готовы. Заключения все 

есть. Это пойдет на пользу дела. 

Куприянец А.Б.Спасибо. Вопросы?  Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О протесте прокурора Томской области на часть 1 статьи 4, часть 3 статьи 

10, абзац третий статьи 13 Закона Томской области от 9 декабря 2005 года  

№ 231-ОЗ «О государственной гражданской службе Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру 

Казимировичу, председатель комитета Законодательной Думы Томской области 

по законодательству, государственному устройству и безопасности 

Кравченко В.К. Уважаемые коллеги, необходимо привести в 

соответствие с федеральным законодательством. Проект постановления 

подготовлен. Поручаем нашему комитету. Мы готовим изменения в 

соответствующий закон. 

Куприянец А.Б. Есть предложение проголосовать постановление. Нет 

возражений? Голосуется постановление по данному вопросу в целом 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О протесте прокурора Томской области на Закон Томской области  

от 26 июня 2012 года № 111-ОЗ  «О выборах Губернатора Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру 

Казимировичу, председатель комитета Законодательной Думы Томской области 

по законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Здесь аналогично, необходимо привести закон «О 

выборах Губернатора Томской области» в соответствие с изменениями, которые 

произошли в федеральном законодательстве. Прошу поддержать проект 

постановления о поручении комитету подготовить соответствующие изменения.     

Вопрос из зала: В чем сейчас расхождения? 

Кравченко В.К. Там несколько моментов о досрочном голосовании, по 

открепительным удостоверениям, и в части имеющихся судимостей,  в том числе 

снятые и погашенные. Т.е. эти нормы федерального законодательства нужно 

продублировать в нашем законе о выборах Губернатора. 

Куприянец А.Б. Голосуем? Голосуется постановление по данному 

вопросу в целом 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об 

индексации размеров окладов помощников депутатов Законодательной 

Думы Томской области».  

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, неоднократно многие из вас 

обращались и поднимали этот вопрос на Думе о необходимости индексации  

заработной платы помощникам. Мы еще раз посмотрели смету Думы и 

предлагаем провести индексацию в 2 этапа: с 1 июля 2014 года и с 1 октября 

2014 года. Общий размер увеличения будет зависеть от районного 
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коэффициента. Минимальная надбавка (это где районный коэффициент 1,3)  

составит 1600 руб. Предлагаю поддержать. Заработная плата помощника 

депутата в среднем будет около 19 тыс. руб. С 01 июля на 5%, с 1 октября еще на 

5,5%. Дальше мы предлагаем и прописываем это в постановлении, что если 

будет проходить индексация оплаты труда, то и мы автоматически будем 

индексировать в рамках этого повышения. 

Куприянец А.Б. Есть предложение – поддержать Председателя. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки   

«О проектах федеральных законов, законодательных инициативах и 

обращениях субъектов Российской Федерации.  

Слово для доклада предоставляется Куприянцу Александру 

Брониславовичу, заместителю Председателя Законодательной Думы Томской 

области, председателю бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Все вы на своих комитетах рассмотрели. Комитеты 

сформировали предложения. Они есть в раздаточном материале. Есть 

предложение поддержать позиции комитетов. Нет возражений? Голосуем за 

постановление. Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Собрание переходит к вопросам раздела «Разное». 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у нас есть основания поблагодарить 

аппарат Думы за подготовку 34-ого собрания Думы. Все вопросы рассмотрены. 

Большая работа перед этим проведена на комитетах. Следующее собрание Думы  

предварительно состоится 30 октября 2014 года. Самый главный вопрос, 
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который мы будем рассматривать – это вопрос о бюджете. В соответствии с 

нашим областным законом, исполнительная власть должна нам его внести до 1 

октября 2014 года 

Повестка дня исчерпана. 34-ое собрание Законодательной Думы Томской 

области объявляется закрытым. 

 

 Председатель 
Законодательной Думы 
Томской области        О.В.Козловская 
 
 
Руководитель аппарата       С.Д.Кузнецов 
 
 
Начальник отдела  
по документационному обеспечению     Е.Н.Ветковская 
 
 
Исполнитель        С.А.Плютина  

 


